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Политическая работа на селе

Всесоюзное совещание работников промышленности в Кремле

Труженики сельского хозяйства Гру
зия восприняли решения январского Пле
нума ЦК КПСС как боевую программу 
борьбы за дальнейший быстрый подъем 
земледелия и животноводства, за повыше
на благосостояния народа и усиление 
н0щи Советского государства. В республи
ке широко развернулось социалистическое 
соревнование работников сельского хозяй
ства за досрочное удвоение каждым кол
хозом и совхозом валовых сборов зерна и 
продуктов животноводства. Осуществление 
8Той великой задачи требдет от всех пар
тийных организаций значительного улуч
шения массово-политической работы в

Творческая инициатива и активность 
ужеников сельского хозяйства должны 

быть направлены на то, чтобы уже в 
1955 году был внесен крупный вклад в 
дело претворения в жизнь заданий январ
ского Пленума ЦК КПСС. Это —  главная 
шача всех партийных организаций рес
публики.

Вся массовая политическая работа в 
деревне должна быть перенесена сейчас в 
поле, где решается судьба урожая 1955
года.

Как известно, неустойчивая погода ны
нешней весны, а также плохая работа ря
да партийных, советских и сельскохозяй
ственных органов в районах привели к 
тому, что сев яровых и особенно кукуру- 
вы в республике затянулся. В  самые бли
жайшие сроки повсеместно закончить 
сев, обеспечить высокое качество ухода за 
посевами —  вот к чему должна быть на
правлена в настоящее время вся партий
но-политическая работа в деревне.

Испытанные и проверенные на практи
ке формы массовой работы —  доклады и 
лекции, беседы, печать, радио, кино, на
глядная агитация должны быть использо
ваны непосредственно в полеводческих и 
тракторных бригадах, на фермах. В эти 
дни все руководящие партийные и совет
ские работники на селе обязаны нахо
диться в поле и веста там массовую ра
боту, доводить до сознания каждого тру
женика деревни мудрую программу пар
тии по резкому подъему колхозного и сов
хозного производства.

В ряде районов нашей республики поли- 
еская агитация стала за последнее 

рем я более содержательной и целеустрем- 
енной. В  Зестафопском районе более 

1.200 агитаторов и чтецов-беседчиков сят- 
лематически и последовательно разъяс- 
яют колхозникам решения январского 

Пленума ЦК КПСС. При райкоме партии 
создан постоянно действующий семинар 
руководителей агитколлективов. Перед на
чалом весенних полевых работ были про
ведены зональные совещания агитаторов, 

ля агитаторов, впервые привлеченных к 
той работе, организованы курсы. В биб
иотеках, клубах и домах культуры 

устроены в помощь агитаторам выставки 
итрратуры .
Содержательную массово-политическую 

аботу проводят в Зестафонском районе 
агитаторы колхозов имени Ленина, имени 
Ш верника, имени Орджоникидзе. Она ве
ется не отвлеченно, а  с учетом конкрет- 
ых задач, будит у колхозников инициа
л у ,  поднимает у них чувство ответствен- 
остн, усиливает стремление работать как 
ожно лучше.
Следует, однако, сказать, что так об- 

тоит дело далеко не везде. В отстающих 
колхозах массово-политическая работа на- 
одптся все еще на низком идейном уров

не, а порой и просто запущена. Даже в 
Зестафонском районе, где многое сделано 
ля широкого развертывания агитации, в 
летаю щ их колхозах селений Зоврети и 
Ь д и н а у л и  она ведется из рук вон плохо, 

некоторы х  колхозах Сухумского района 
гитаторы фактически предоставлены са- 

®!>1 себе и с началом весенних полевых 
работ не только не усилили, но даже осла- 
или свою работу. В  Чхороцкуском районе, 
огла начался сев кукурузы, агитаторы не 
ыш ли в поле и не провели ни одной бе- 

селы в бригадах.
Серьезным недостатком является слабая 

Оптическая работа на животноводческих 
)еРмах. Секретари райкомов партии, ин
дукторы райкомов по зонам МТС и дру- 

работники партийного и советского ап- 
аРата, бывая на фермах, почему-то 
е проводят среди животноводов бесед, не 

^лают им лекций и докладов, переклады- 
ар э.то дело на рядовых агитаторов.
* айкомы и их инструкторские группы 

°лжны усилить политическую агитацию 
1 бригадах и на фермах. Партийные и со
тские работники обязаны лично уча
щ ать в массовой работе, показывать

пример ее умелого проведения, мобилизо
вывать тружеников деревни на борьбу за 
резкий подъем земледелия и животновод
ства. Между тем, далеко не все секретари 
райкомов, работники отделов пропаганды 
и агитации, инструкторы принимают ак
тивное участие в налаживании массовой 
политической работы. Многие из них не 
помогают агитаторам стать застрельщика
ми социалистического соревнования за вы
сокий урожай и высокие надои молока, 
широко распространять опыт передовиков 
колхозного производства, активно высту
пать против тех, кто мешает двигаться 
вперед.

Успешное развертывание политической 
работы, ее уровень и действенность в ре
шающей степени зависят от того, как 
растят и учат агитаторов партийные орга
низации, от того, насколько они правильно 
подбирают кадры людей, призванных не
сти в массы слово большевистской прав
ды. Партийные организации должны осво
бождать от агитационной работы людей, 
не оправдавших доверия, и заменять их 
такими специалистами сельского хозяй
ства и передовиками колхозного производ
ства, которые способны умело, убедитель
но, со знанием дела разъяснять тружени
кам села стоящие перед ними конкретные 
задачи. Следует шире привлекать к повсе
дневной политической и культурно-просве
тительной работе сельскую интеллиген
цию —  учителей, врачей, агрономов, зоо
техников, инженеров. Надо широко исполь
зовать для массовой политической работы 
низовую печать, выступления бригад 
художественной самодеятельности, активи
зировать деятельность библиотек, приве
сти в действие все средства агитации.

Для сельского хозяйства нашей рес
публики сейчас наступила самая горячая, 
напряженная пора. Усилия тружеников 
полей направлены на то, чтобы быстрее 
завершить сев и лучше организовать уход 
за посевами. Эти работы ведутся в обста
новке большого политического и трудового 
подъема. Усиливая массово-политическую 
работу, сельские партийные организации 
должны поднять всех колхозников, рабо
чих совхозов и механизаторов на борьбу 
за образцовое проведение полевых работ, 
помочь им овладеть опытом передовых хо
зяйств и отдельных новаторов сельскохо
зяйственного производства, обеспечить 
выполнение дневных и сезонных норм, не 
допускать' простоев машин

В нынешнем году кукуруза займет 
большое место в сельском хозяйстве рес
публики. Расширение посевов кукуру
зы —  один из важнейших резервов увели
чения производства зерна и создания 
прочной кормовой базы для животновод
ства. Пропагандировать преимущества 
кукурузы, как наиболее урожайной зер
новой культуры, бороться с ее недооцен
кой, готовить колхозников к применяемой 
впервые раздельной уборке и силосо
ванию початков и стеблей кукурузы —  
ответственные задачи всех сельских 
пропагандистов и агитаторов.

Большое значение имеет политическая 
работа в тракторных бригадах. Они все 
лето будут оторваны от своих баз и нахо
диться в поле, порой за несколько десят
ков километров от МТС. Успех выполнения 
задач, стоящих перед колхозами, в решаю
щей степени будет зависеть от творческой 
инициативы механизаторов. Следователь
но, сейчас партийные организации МТС 
должны перенести всю политическую ра
боту непосредственно на полевые станы, 
обеспечивать высокопроизводительное ис
пользование техники.

Большую роль в улучшении культур
но-воспитательной работы на селе должны 
сыграть городские культурно - просвети
тельные организации и учреждения. После 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС наши 
вузы, научно-исследовательские учрежде
ния, театры, дома культуры стали шеф
ствовать над колхозами, проводить там 
лекции, спектакли, концерты. Однако, 
проявив ценную инициативу, шефы в по
следнее время фактически перестали вы
езжать в колхозы. В дни весенних полевых 
работ на селе не побывала почти пи одна 
концертная бригада. А между тем, колхоз
ники и механизаторы ждут, когда к ним 
приедут артисты, музыканты, певцы, 
писатели.

Политическая агитация —  могучее 
оружие борьбы за претворение в жизнь ре
шений январского Пленума ЦК КПСС. За
дача каждой сельской партийной органи
зации заключается в том, чтобы улучшить 
свое руководство этим делом, вырастить 
высокий урожай, поднять продуктивность 
общественного животноводства.

На вечернем заседании 16 мая первым 
выступил машинист угольного комбайна 
шахты 26 комбината «Еараганда- 
уголь» тов. Абросимов.

Он рассказал о том, как горняки шахты 
из года в год увеличивают добычу .угля. 
В 1954 году шахта выдала сверх плана 
20 тысяч тонн угля, а за 4 месяца этого 
года— 14,5 тысячи тонн. Среднемесячная 
производительность угольного комбайна, 
на котором работает тов Абросимов, до
стигла 14 тысяч тонн. Все члены его 
бригады освоили несколько профессий, 
что дало возможность обеспечить рост до
бычи угля. Сейчас бригада поставила пе
ред собой задачу довести производитель
ность комбайна «Донбасс» до 25 тысяч 
тонн в месяц. Оратор говорит о необходи
мости шире внедрять во всех лавах и 
подготовительных забоях твердый режим 
работы по цикличному графику, что даст 
возможность лучше использовать горные 
машины и механизмы, с меньшим числом 
рабочих добывать больше угля. Он обра
щается с требованием к конструкторам 
горных машин быстрее устранить недо
статки комбайна, создать совершенную 
аппаратуру для автоматизации управле
ния горными машинами.
• Министр угольной промышленности 
СССР тов. Задемидко отмечает, что уголь
ная промышленность относится к числу 
наиболее трудоемких отраслей народного 
хозяйства. В связи с этим широкое внед
рение новой техники, механизация добы
чи угля составляют основу для подъема 
угольной промышленности. За последнее 
время создано около 200 различных ма
шин и механизмов, что позволило завер
шить основной процесс механизации угле
добычи и приступить в механизации наи
более трудоемких процессов —  навалки 
и погрузки угля и породы.

Однако рост производительности труда 
на шахтах совершенно недостаточен и не 
соответствует достигнутому уровню техни
ческой оснащенности. Задача работников 
угольной промышленности состоит в том, 
чтобы добиться необходимого эффекта от 
применения новой техники. Для этого 
нужно улучшить организацию производ
ства и труда на шахтах, энергичнее 
изучать и распространять опыт передо
вых шахт и новаторов производства, чем 
еще недостаточно занимаются Министер
ство угольной промышленности, его ком
бинаты и тресты. Необходим перевод лав 
на работу по графику цикл в сутки, а 
там, где позволяют условия, —  цикл в од
ну смену, с тем, чтобы бригады не про
стаивали. Нужны комплексная механиза
ция всех процессов на шахтах, полное 
использование уже имеющихся механиз
мов.

Министерство угольной промышленно
сти, говорит министр, подвергалось серьез
ной критике. Мы делаем необходимые 
выводы из этой критики и принимаем 
меры для ликвидации имеющихся недо
статков.

Директор Городшцеиского леспромхоза 
Молотовскон области тов. Яиовенно сооб
щил, что предприятие при одном и том 
же числе рабочих увеличило вывозку 
древесины более чем вдвое по сравнению 
с предыдущим пятилетием. С 1952 года 
леспромхоз дает прибыль. Этого удалось 
достигнуть благодаря внедрению новой 
технологии, улучшению организации 
труда. Предприятие одним из первых ста
ло производить вывозку леса хлыстами. 
Организована двухсменная работа в лесу. 
Введен график цикличности. Производи
тельность труда на лесосечных работах 
возросла на 52 процента.

Оратор отметил, что большим недостат
ком является слабая механизация подгото
вительно-вспомогательных работ. Они вы
полняются, в основном, вручную. Если 
бы комплексно механизировать работы, то 
предприятие намного увеличило бы заго: 
товку древесины.

Директор Всесоюзного научно-исследо
вательского инструментального института 
тов. Надеинская сказала, что выпускае
мый на заводах инструментальной про
мышленности и в цехах машиностроитель
ных предприятий инструмент часто имеет 
недостаточные режущие свойства и не 
всегда обеспечивает необходимую точность 
в работе. Министерства черной и цветной 
металлургии должны улучшить качество 
поставляемого инструментальной промыш
ленности металла и твердых сплавов. Са
ми инструментальщики обязаны позабо
титься об улучшении термической обра
ботки и отделки изделий. Значительно 
снижает сроки службы инструмента невы
полнение на машиностроительных пред
приятиях правил эксплуатации режущего 
инструмента.

Говоря о недостатках в деятельности 
научно - исследовательских учреждений, 
тов. Надеинская отмечает, что многие их 
сотрудники не в состоянии самостоятельно 
разрабатывать научные проблемы и дово
дить их до производства. Она предлагает 
оценивать труд работников отраслевых ин
ститутов по выполненным ими научно-ис
следовательским работам, которые реаль
но внедрены в производство и дали значи
тельный эффект.

Главный инженер Саратовского кре
кинг-завода имени С М. Кирова тов. 
Касаткин рассказал об организационно- 
технических мероприятиях, разработанных 
коллективом завода по досрочному вы
полнению задания 1955 года. Он говорил 
о необходимости поднять роль заводских 
лабораторий в изучении и внедрении но
вейших достижений, отметив, что науч
но-исследовательские институты Мини
стерства нефтяной промышленности и 
Академия наук СССР уделяют этому делу 
недостаточно внимания

Министр черной металлургии СССР 
тов. Шереметьев сказал, что за последнее 
время увеличено производство металла за 
счет лучшего использования оборудова
ния. По сравнению с 1940 годом коэф
фициент полезного использовании объема 
доменных печей улучшен в 1954 году на 
32 процента, а съем стали с одного квад
ратного метра пода мартеновской печи 
возрос на 60 процентов. Вместе с тем 
имеются огромные резервы, которые по
пользуются недостаточно. Тов. Шереметьев 
отмечает невыполнение планов капиталь
ного строительства в черной металлургии.

Для повышения в ближайшее время 
техники доменного, сталеплавильного и 
прокатного производства и резкого увели
чения производительности труда необхо- 

! димо организовать в машиностроительной 
1 промышленности выпуск наиболее совер- 
| шейного металлургического оборудования.

В заключение тов. Шереметьев завс- 
: рил участников совещания, что работни
ки черной металлургии сделают все, что
бы поставить на службу народному хозяй- 

| ству имеющиеся резервы и дать больше 
| металла стране.

На вечернем заседании 16 мая высту
пили также главный технолог машино
строительного завода тов. Гринев, дирек- 

; тор завода «Ростсельмаш» тов. Донцов, 
парторг ЦК КПСС на металлургическом 

! заводе имени Дзержинского тов. Рогоза, 
буровой мастер треста «Туймазабурнефть» 
объединения «Башнефть» тов. Цирков.

17 мая в Большом Кремлевском дворце 
продолжало работу Всесоюзное совещание 
работников промышленности.

На утреннем заседании первым вы
ступил директор Уралмашзавода тов. Гле
бовский. Это предприятие является круп
ным поставщиком основного оборудования 
для металлургической, горнорудной, неф
тяной, угольной промышленности и дру
гих отраслей народного хозяйства. Выпуск 
изделий в 1954 году возрос здесь по срав
нению с 1940 годом в 5,5 раза.

Тов. Глебовский говорит о том, что 
предприятия должны быть экономически 
заинтересованы во внедрении новой тех
ники. Нужно сделать так, чтобы было 
выгодно создавать новые машины и невы
годно заниматься старыми. Необходимо 
расширить права руководителей заводов, 
они должны быть избавлены от мелочной | 
опеки министерств. Весьма важно также 
повысить роль мастеров на производстве.

Оратор останавливается далее на во
просе кооперирования и специализации
производства. Нередко одни и те же ма
шины производятся на нескольких пред
приятиях. Шахтные машины, например, 
выпускают несколько заводов. Такое же 
положение с доменными кранами и дру
гим оборудованием. И в то же время Урал- 
машзавод имеет очень широкую номенкла
туру —  от уникальных прессов до топо
ров и шумовок. Надо в ближайшее время 
создать заводы, которые обеспечили бы 
машиностроительные предприятия дета
лями общего назначения. Это позволит го
раздо лучше использовать оборудование.

Слово предоставляется директору Мос
ковского комбината твердых сплавов тов. 
Соловьеву. Он рассказал о большой орга
низаторской работе по введению суточного 
графика.

Секретарь ЦК Коммунистической пар
тии Узбекистана тов. Мельников расска
зал о развитии промышленности в респуб- 

| лике за последние годы и Сосредоточил 
I основное внимание на недостатках в рабо- 
! те некоторых отраслей промышленности.
| Одним из серьезных недостатков является 
то, что государственный план не стал 
еще законам для каждого предприятия. 
Ежегодно большая часть предприятий 
не выполняет установленных заданий. 
Дальнейшему росту производительности 
труда в ряде отраслей промышленности 
мешает низкий уровень механизации тру
доемких вспомогательных работ.

Затем выступает токарь Харьковского 
турбинного завода тов. Кисляков. Участ
ники совещания встретили аплодисмента
ми заявление оратора о том, что за про
шедшие месяцы 1955 года он уже выра
ботал годовую норму и выполнил за по
слевоенное время 23 годовых нормы. Тов. 
Кисляков работает токарем 25 лет. Он был 
одним из инициаторов создания в 1952 
году сквозной бригады отличного качества, 
куда входила молодежь. Она соревновалась 
с кадровыми рабочими, и это соревнование 
помогло предприятию улучшить- качество 
продукция и выполнить план.

Оратор предъявляет требование к уче
ным создать специальные инструменты для 
повышения скоростей работы карусельных 
станков.

Министр нефтяной промышленности 
СССР тов. Байбаков сообщил, что в ны
нешнем пятилетии средний годовой при
рост добычи нефти возрастает по сравне
нию с довоенной пятилеткой в несколько 
■раз. Этому способствовало открытие новых 
высокопродуктивных месторождений, осо
бенно в районах между Волгой и Уралом.

Министр отметил, что в нефтяной про
мышленности еще много серьезных недо
статков, мешающих ее более успешному 
развитию. Особенно это относится к ор
ганизации буровых работ. Увеличение 
объема буровых работ происходило глав
ным образом за счет роста станков и 
лишь в незначительной степени за счет 
увеличения скоростей бурения.

Тов. Байбаков останавливается далее на 
недостатках в разработке газовых место
рождений, внедрении новой технологии, 
переработке нефтяного сырья.

Начальник Главуралэнерго тов. Мари
нов посвятил свое выступление развитию 

энергетической системы на Урале. Несмот- 
! ря на быстрый рост мощностей и оснаще
ние новой техникой, говорит он, энерго
снабжение на Урале остается напряжен
ным. Электростанции медленно достигают

проектных технике-экономических показа
телей, автоматизация технологических
процессов не сопровождается сокращением 
обслуживающего персонала. Важнейшей 
задачей уральских энергетиков яв
ляется развитие сетей электропередач. 
Вследствие недостатка линий электропере
дач не используются избыточные мощно
сти в Челябинской области и Башкирской 
АССР. Госплан и Министерство электро
станций, планирующие развитие сетей, 
исходят из возможности Главэлектросеть- 
строя, а эта организация маломощна, план 
строительных работ в течение ряда лет 
не выполняет.

Тов. Маринов рассказал о принимаемых 
мерах по сокращению численности обслу
живающего персонала электростанций, о 
работах по дальнейшему внедрению авто
матики основных процессов в! механиза
ции вспомогательных работ на электро
станциях. Он предъявил претензии к Ми
нистерству угольной промышленности 
СССР, шахты которого дают электростан
циям уголь низкого качества.

На трибуне— фрезеровщик Харьковско
го тракторного завода тов. Лупандин. 
Рассказав о том, каким путем он доби
вается высоких показателей в труде, тов. 
Лупандин говорит о недостатках в орга
низации обмена опытом. Опыт необходи
мо передавать непосредственно на рабочем 
месте. Рабочяш-передовик должен прийти 
на другое предприятие, стать к станку и, 
засучив рукава, показать, как надо вы
сокопроизводительно трудиться.

Оратор говорит, что в своем выступле
нии на первой сессии Верховного Совета 
СССР тов. Н. С. Хрущев справедливо ука
зал, что,” если харьковские тракторострои
тели изучат работу сталинградцев, а 
сталинградцы— наш опыт, от этого будет 
огромнейшая экономическая выгода, оба 
эти предприятия поднимут производитель
ность. Но, несмотря на это, мы— ни пар
тийный комитет (я  говорю мы потому, что 
я член парткома), ни директор завода 
глубоко этим вопросом но занимались.

Тов. Лупандин отмечает, что в промыш
ленности до сих пор не наведен должный 
порядок в нормировании и оплате труда.

—  Рабочие, инженеры, техники и слу
жащие Свердловской области.— говорит 
секретарь обкома КПСС тов. Козлов,— с 
чувством глубокого сознания ответствен
ности перед партией и страной борются 
за досрочное выполнение плана пятой пя
тилетки и повышение производительно
сти труда. Задание четырех лет пятилет
ки промышленность области закончила 
досрочно, выпустив дополнительно почти 
на два миллиарда рублей продукции. Боль
шую роль в этом сыграли применение но
вой техники и передовой технологии, ме
ханизация трудоемких операций и орга
низация ритмичной работы.

Но мы еще плохо вскрываем резервы 
производства, сказал оратор, не сумели 
мобилизовать все силы областной партий
ной организации на борьбу за искорене
ние недостатков в руководстве промыш
ленностью. Для партийной организации 
вести борьбу за резервы —  это значит, 
прежде всего, улучшать работу с людьми.

Для дальнейшего роста производства 
чугуна на Урале необходимо использовать 
Качканарское железорудное месторожде
ние. Это обеспечит развитие уральской ме 
таллургии ла много десятков лет вперед 
Нужно -немедля начать строить обогати 
тельные и агломерационные фабрики

Оратор подвергает критике Милгиетер 
ство цветной металлургии за медленную 
разработку новых месторождений медных 
руд на Урале.

На утреннем заседании также выступи
ли заместитель директора Научно-иссле
довательского института химической про
мышленности тов. Якименко, начальник 
технического управления Министерства 
промышленных товаров СССР тов. Петров, 
главный ученый секретарь Академии 
наук СССР академик Топчиев.

Совещание продолжает работу. (ТАСС).
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Прибытие в Тбилиси делегации Индийского парламента

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  тов. Ф Е Д О С Е Е В А  В. М. О РД ЕН О М  

Т РУ Д О ВО ГО  КРА С Н О ГО  З Н А М ЕН И
В связи с семидесятилетием со дня рождения, пятидесятилетием общественно- 

Вг,литнческой деятельности тов. Федосеева В. М. и отмечая его активное участие в 
у олюционном движении, наградить тов. Федосеева Василия Моисеевича орденом 
рудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета С ССР К. ВО РО Ш И Л О В.
Секретарь Президиума Верховного Совета СС С Р Н. П ЕГО В.

Москва, Кремль.
13 мая 1955 г.

Вчера, 17 мая, в Тбилиси из Сталин- 
абада прибыла гостящая в Советском Со
юзе по приглашению Верховного Совета 
СССР делегация Индийского парламента. 
В составе ее— Заместитель Председателя 
Совета Штатов парламента Индии Кришна- 
мурти Рао (глава делегации), депутаты 
Совета штатов— профессор Н. Г. Ранга, 
Диван Чаман Лалл, г-жа Парватхм Криш- 
нан; депутаты Народной палаты— Шаука- 
туллах шах Ансари, Рамешвар Саху, 
г-жа Индира Майдео, Р. Натесан, Алгу 
Рай Шастри, Дигввджайя Сингх. Камал 
Кумар Басу, Сардар Хукам Сингх и сопро
вождающий делегацию Секретарь Совета 
Штатов С. Мукерджи.

На аэродроме, украшенном государ
ственными флагами Республики Индии, 
Советского Союза и Грузинской ССР, го
стей тепло встретили Председатель Прези
диума Верховного Совета Грузинской ССР 
М. Д. Чубинидзе, заместитель Председате
ля Верховного Совета Грузинской ССР 
В. Д. Козаев, председатель Комиссии по

иностранным делам Верховного Совета 
Грузинской ССР Д. В. Мчедлшпвюли, пер
вый заместитель Председателя Совета Ми
нистров Грузинской ССР и министр ино
странных дел Грузинской ССР М. П. Ку- 
чава, секретарь Президиума Верховного 
Совета Грузинской ССР С. С. Ростиашви- 
ли, председатель исполкома Тбилисского 
городского Совета М. К. Маградзе, -депута
ты Верховного Совета СССР— А. Л. Гуния, 
М. И. Бурчуладзе, К. В. Ломтатидзе, де
путаты Верховного Совета Грузинской 
ССР Д. Г. Мамахтавришвиди, М. К. Ломи- 
дзе, А. И. Шаншиашвили, председатель 
правления Г0КС М. А. Квеселава. дей
ствительный член Академии наук Грузин
ской ССР Г. С. Ахвледиани, представите
ли общественности города.

Гостям преподносятся букеты цветов.
От имени грузинского народа. Верхов

ного Совета Грузинской ССР посланцев 
великого индийского народа приветствует 
М. Д. Чубинидзе. Он говорит о том, что 
грузинский народ, как и все советские

люди, хорошо знает и высоко ценит уси
лия индийского народа и правительства 
Индии, направленные на укрепление ми
ра между народами. Он выражает уверен
ность, что обмен делегациями, личное 
ознакомление с жизнью и  трудом совет
ского народа, установление контакта меж
ду парламентами обеих стран будут спо
собствовать сближению советского и ин
дийского народов и углублению взаимо
понимания между ними.

Отвечая на приветствие, Кришнамурти 
Рао отметил, что за время десятидневного 
путешествия по республикам Советского 
Союза члены делегации всюду встречали 
выражение искренней симпатии со сторо
ны советских людей.

—  Мы,— сказал Кришнамурти Рао, —  
прибыли как посланцы доброй воли и 
мира. Он указал на крепнущие с каждым 
годом дружественные связи между Индией 
и Советским Союзом, выразил благодар
ность за радушный прием. (ГрузТАГ).

Приезд в Тбилиси делегаций 
сторонников мира Сирии 

и Ливана

17 мая в Тбилиси прибыли находящие
ся в СССР по приглашению Советского ко
митета защиты мира и Всесоюзного обще
ства культурной связи с заграницей деле
гации сторонников мира Сирии и Ливана.

Сирийскую делегацию возглавляет се
кретарь Национального комитета сторонни
ков мира Сирии адвокат Мустафа Амин, 
делегацию Ливана —  член Бюро Всемирно
го Совета Мира архитектор Антуан Табет.

На аэродроме делегации встречали за
меститель председателя Грузинского рес
публиканского комитета защиты мира, на
родный художник Грузии У. Джапаридзе, 
заместитель председателя правления ГОКС 
А. Жгенти, член Грузинского республикан
ского комитета защиты мшра проф. В. Гу- 
лисашвили, действительный член Акаде
мия наук Грузинской ССР Г. Церетели, 
член Антифашистского комитета советских 
женщин проф. Н. Джавахишвилм и другие.

(ГрузТАГ).

Возвращение товарища В. М. Молотова в Москву
17 мая в Москву из Вены, после под-1 стнтель Председателя Совета Министров 

исания Государственного договора о вое-1 СССР и Министр Иностранных Дел' 
ановлении независимой и демократиче-! В. М. Молотов. (ТАСС).

Австрии, возвратился Первый Заме-1

Нынешней весной колхоз имени Ленина села Назарло Гардабанского района посеял кукурузу квадратно-гнездовым способом на 230 гектарах. Сейчас на полях 
появились дружные всходы. Н а  с н и м к е :  механизаторы Гардабанской машинно-тракторной станции проводят тракторами культивацию посевов в двух направлениях 
На переднем плане (слева направо): бригадир тракторной бригады Я. Исмаилов, председатель колхоза Г. Курбанов я главный агроном М ТС Л . Мимияошвилн.

Фото В, Тархова.



В Комит ет е по м еж дународны м  Сталинским премиям  

„ З а  укрепление мира м еж ду народам и “

Вручение международной Сталинской премии 
французскому общественному деятелю  

Алену Ле Леапу
14 мая, в Кремле, 

в Свердловском ва
ле, состоялось вруче
ние международной 
Сталинской премии 
генеральному секре
тарю Всеобщей кон
федерации труда 
Франции Алену Ле 
Леапу.

Вручение происхо
дило в присутствии 
профсоюзного актива 
столицы, членов Со
ветского комитета за
щиты мира и пред
ставителей других об
щественных органи
заций. В зале нахо
дились также участ
ники сессия Испол- 
бюро Всемирной фе
дерации профсоюзов.

Тепло встретили 
собравшиеся появле
ние в президиуме ..........
лауреата междупа- 
родной Сталинской 
премии Алена Ле Л са
па, председателя Комитета по международ
ным Сталинским премиям академика Ско
бельцына, генерального секретаря ВФП 
Луи Сайяна, секретаря Всекитайской фе
дерации профсоюзов Лю Цзы-цзю, гене
рального секретаря Всеиндпйского конгрес
са профсоюзов, вице-председателя ВФП 
С. А. Данге, председателя Объединения 
свободных немецких профсоюзов, вице- 
председателя ВФП Герберта Варике, гене
рального секретаря Конфедерации трудя
щихся Кубы, вице-председателя ВФП Ла- 
саро Пенья и других деятелей междуна
родного рабочего движения.

Открывая торжество, академик Скобель
цын подчеркивает особую знаменатель
ность этого события —  Сталинская пре
мия мира вручается представителю рабо
чего класса.

Присутствующие в едином порыве при
ветствуют выдающегося представителя

французского рабоче
го класса Алена Ле 
Леапа, когда акаде
мик Скобельцын вру
чает ему диплом и 
золотую медаль лау
реата Сталинской 
премии мира.

С горячими при
ветствиями к Алену 
Ле Леапу обращаются 
заместитель предсе
дателя ВЦСПС т. Л. Н. 
Соловьев, заместитель 
председателя Совет
ского комитета защи
ты мира проф. 3. А. 
Лебедева. От трудя
щихся Москвы вы
ступает старший ма
шинист станции Мос
ква - Сортировочная 
В. Г. Блаженов, ко
торый просит Алена 
Ле Леапа передать 
фрапцузским рабо
чим братский привел 
их советских товари
щей.

На трибуне —  генеральный секретарь 
ВФП Луи Сайян. Теплыми словами он ха
рактеризует жизненный путь, пройденный 
лауреатом, его многолетнюю плодотворную 
деятельность в рядах рабочего движения, 
его широко известную скромность и по
стоянную готовность к борьбе за эконо
мические и политические интересы трудя
щихся. От рабочего класса своих стран 
лауреата приветствовали также Лю Цзы- 
цзю, С. А. Данге, Г. Варнне, Ласаро Пенья.

Церемония вручения Сталинской пре
мии Алену Ле Леапу превратилась в вол
нующую демонстрацию международной 
солидарности рабочего класса, борющего
ся за мир, за демократию, за социализм.

Взволнованный теплой встречей, Ален 
Ле Леап произнес ответною речь, внима
тельно выслушанную присутствующими.

(ТАСС).

У л у ч ш и т ь  п р о п а г а н д у  
сельскохозяйственных знаний

(О  работе лекторской группы  Зугд и д ско го  райисполкома)

Московскому метрополитену —  20 лет

За последнее время в Зугдидском рай
оне проделана некоторая работа по повы
шению идейного уровня и улучшению со
держания лекций, проводимых лекторской 
группой исполкома Зугдидского районного 
Совета депутатов трудящихся. К  работе 
лекторской группы все активнее привлека
ются специалисты различных отраслей 
знаний, партийный и советский актив. 
Расширилась тематика лекций.

В течение трех месяцев нынешнего года 
силами лекторской группы исполкома рай
совета, в составе которой 50 человек, про
читано более 100 лекций.

Вместе с тем, в работе лекторской груп
пы исполкома Зугдидского райсовета име
ются существенные недостатки. И глав
ный из них —  это слабое внимание к про
паганде сельскохозяйственных энаний.

На полях колхозов и совхозов района 
самоотверженно трудятся тысячи мастеров 
высоких урожаев, смело внедряющих в 
колхозное производство достижения пере
довой мичуринской агробиологии. Вооду
шевленные решениями сентябрьского, фев
ральско-мартовского и январского Плену
мов ЦК КПСС, труженики сельского хо
зяйства Зугдидского района успешно бо
рются за повышение урожайности сельско
хозяйственных культур и продуктивности 
животноводства. Опыт новаторов получает 
все более широкое распространение. Одна
ко можно ли сказать, что лекторская груп
па исполкома Зугдидского районного Со
вета депутатов трудящихся внесла суще
ственный вклад в дело распространения 
опыта новаторов и, следовательно, в борь
бу за дальнейший подъем сельского хозяй
ства? К  сожалению, нет.

Число лекций, прочитанных на сельско
хозяйственные темы, остается незначи
тельным. Слабо пропагандируются опыт 
передовиков сельскохозяйственного произ
водства, приемы и методы пх работы, по
зволяющие добиваться . высоких урожаев, 
систематически увеличивать продуктив
ность животноводства, наилучшим обра
зом использовать сельскохозяйственную 
технику.

После исторических решений сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС исключительно 
выросла роль машинно-тракторных стан
ций, превратившихся в опорные пункты 
подъема сельскохозяйственного производ
ства.

Понятно, что труженики села проявля
ют большой интерес к вопросам, связан
ным с работой МТС, пх деловыми взаимо
отношениями с колхозами и т. д. Казалось 
бы, лекторской группе следовало учесть 
это обстоятельство, однако получилось об
ратное. Подготовленная лектором А. Кута-

лия лекция на тему: «МТС— материально- 
индустриальная база колхозного произ
водства» была прочитана в течение трех 
с половиной месяцев нынешнего года толь
ко один раз.

Мало читается в районе лекций о прин
ципе материальной заинтересованности 
колхозников, о сочетании личных и обще
ственных интересов в колхозе, о задачах 
дальнейшего крутого подъема сельского 
хозяйства и др. Это объясняется отнюдь 
не нехваткой квалифицированных лектор
ских сил. В составе сельскохозяйственной 
секции —  агроном Д. Пирцхалава, заве
дующий ветеринарным участком X. Дадиа- 
ни и другие квалифицированные лекторы, 
однако они редко выступают перед насе
лением.

Отношение некоторых товарищей к лек
ционной пропаганде характеризует такой 
факт. Ряд лекторов, в их числе агроном 
Н. Кварацхелия, главный зоотехник МТС 
Д. Читанава, до 20 апреля не подготовили 
порученных им лекций. Между тем, они 
обязаны активно участвовать в пропаган
де достижений науки и передового опыта.

В течение нынешнего года в районе не 
проведена ни одна лекция на актуальные 
экономические темы.

Бывают случаи, когда в лекциях 
без всякой связи и надобности при
водятся десятки цитат. Так, например, 
лекция В. Эакарая содержала 27 цитат.

Не всегда проявляется должная требова
тельность и рецензентами. Так, рецензент 
М. Сарчмелия не нашла никаких недостат
ков в лекции В. Кукава о происхождении 
человека. Между тем, лекция страдала 
существенными недостатками.

Отдел культуры Зугдидского районного 
Совета все еще недостаточно руководит 
сельекими лекторскими группами, в част
ности, не помогает им правильно планиро
вать тематику лекций, что во многом опре
деляет успех лекционной пропаганды. Так, 
из 15 лекций, прочитанных после январ
ского Пленума ПК КПСС в селе Цаиши, 
лппгь одна посвящена вопросам животно
водства.

Лекционная пропаганда —  важнейший 
участок идеологической работы райиспол
комов. -

Для того, чтобы улучшить лекционную 
пропаганду, исполком должен чаще обсуж
дать работу .лекторской группы, конкрет
нее и оперативнее руководить его.

М. ЧИ ЧИ Н А Д ЗЕ ,
А. Ш ЕРОЗИЯ.

(Спец. корр. «Зари Востока»).

О Б З О Р  П Е Ч А Т И  '

Воспитанию детей— 
повседневное внимание

15 мая 1935 года трудящиеся Москвы 
получили замечательный подарок. Откры
лось движение поездов на первоочередных 
линиях Метрополитена имени I .  М. 
Кагановича. Тринадцать великолепных 
станций, одетых в мрамор, гранит и брон
зу, приняли первых пассажиров. Подзем
ная магистраль протяженностью свыше 
И  километров связала самые оживленные 
районы столицы.

Начальник Московского метрополитена 
тов. А. П. Ежов рассказал корреспонденту 
ТАСС, *1то за два десятилетия протяжен
ность трассы Метро увеличилась в 5,5 раза. 
Построено еще 32 станции. Количество 
эскалаторов возросло более чем в девять 
раз. Общая длина их лент достигает теперь 
двадцати километров. В  несколько раз по
высилась мощность электростанций, пита
ющих огромное 'хозяйство дороги, а парк 
подвижного состава вырос в 13,5 раза.

Непрерывно возрастает роль метро в го
родских перевозках. В  1935 году подземная 
дорога перевозила в сутки 177 тысяч пас
сажиров, а в настоящее время —  2,5 мил
лиона человек. За двадцать лет по линиям 
метро проследовало почти пятнадцать мил
лионов поездов. Они перевезли 9 миллиар
дов 787 миллионов пассажиров, почти в 
четыре раза больше, чем все население 
земного шара. По плотности перевозок Мо
сковский метрополитен оставил далеко по
зади подземные дороги крупнейших горо
дов капиталистических стран.

В  Москве сейчас сооружаются новые ли
нии метрополитена. Ведутся работы на 
Фрунзенском и Щербаковском радиусах 
метро. Эти линии евяжут центральные 
районы города с Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставкой, Московским государ
ственным университетом на Ленинских 
горах.

Редко и поверхностно освещала в про
шлом году школьную жизнь сагареджой- 
ская районная газета «Сталинури сит- 
ква».

Поместив в сентябре несколько ваметок 
о начале учебного года, газета в октябре 
и ноябре обошла молчанием вопросы 
школьной жизни и вспомнила о ней 
лишь в конце первой половины учебного 
года, опубликовав в декабре несколько ма
териалов.

Восполнить этот серьезный пробел ре
дакция постаралась с , первых же дней 
текущего года, после перехода газеты на 
новый формат. «Сталинурц ситква», вы 
ходящая теперь на четырех страницах 
вместо двух, 12 января напечатала под
робный отчет о работе январского сове
щания учителей Сагареджойского района. 
На страницах газеты стали появляться 
также материалы, обобщающие опыт пере
довых учителей. В номере о'г 9 февраля 
«Сталинури ситква» опубликовала пиеь- 
мо преподавателя биологии патардзеуль- 
ской средней школы М. Созашвили, по
священное интересной работе, проведенной 
юными натуралистами на учебно-опытном 
участке.

Преподаватель истории Д. Гулисашвили 
в своей статье «Антирелигиозное воспита
ние учащихся на уроках истории» рас
сказал о том, как он увязывает программ
ный материал с воспитанием учащихся в 
духе атеизма.

В  статье «Повысим ответственность ро
дителей» говорилось о плодотворной дея
тельности родительского комитета при сага- 
реджойской средней школе, оказывающего 
деловую помощь педагогическому коллек
тиву в проведении закона о всеобщем обя
зательном обучении. По инициативе коми
тета в школе организовано дежурство ро
дителей, для них систематически прово
дятся лекции о роли школы и семьи в вос
питании детей. Этому же вопросу посвя
щена статья «Ближе к школе». В 
ней подчеркивается огромное значение 
дружной работы педагогов и родите
лей в деле правильного воспитания уча
щихся. В статье приведены убедитель
ные примеры, свидетельствующие о том, 
что недисциплинированностью отличаются 
именно те учащиеся, родители которых 
не интересуются жизнью школы. Учащие
ся же, родители которых активно участ
вуют в школьной жизни и вместе с педа
гогами проявляют заботу о правильном 
воспитании детей, являются примерными 
в учебе л поведении.

Обращает на себя внимание опублико-| 
ванная в газете «Сталинури ситква» за, 
метка старшего пионервожатого 3. Хуца.| 
швилм «Переписка друзей», рассказываю.! 
щая о крепкой дружбе, установившей^ 
между петрозаводскими и сатареджоЙскида| 
пионерами.

Правильно поступила газета, поместив 
накануне весенних каникул статью, в ко-| 
торой работникам школ давались советы,! 
как организовать разумный и содержа’ | 
тельный отдых учащихся.

Таким образом, «Сталинури ситква» 31| 
последнее время несколько улучшила осве-1 
щение школьной жизни, вопросов воспита.1 
ния юного поколения. Однако в этом важ.| 
ном и благородном деле ею сделаны 1 ацц| 
первые шаги.

Порой на страницах газеты все еще| 
появляются такие малосодержательные ма-| 
териалы, как, например, статья инспекто-1 
ра отдела народного образования С. Хача-| 
туряна «За развитие самодеятельности 
учащихся». Из этой статьи, написанной 3| 
связи с десятой республиканской олиыпиа-1 
дой юных физиков и химиков и республи.1 
канским конкурсом «Помощь юных тех-| 
ников школе», читатель рассчитывал! 
узнать, что делается в школах райо 
для широкого вовлечения учащихся 3| 
олимпиаду и в конкурс, какую работу в&,! 
дут их юные участники. Однако а 
статьи лишь ограничился пересказом услгц| 
вий проведения олимпиады и конкурсу 
которые задолго до этого были известны! 
школам и внешкольным детским учреа- 
дениям.

«Сталинури ситква» обязана глубже! 
освещать такие важнейшие вопросы 
школьной жизни, как осуществление зако-| 
на о всеобщем обязательном обучении, по-) 
литехническое образование, постановка! 
преподавания отдельных предметов — I 
физики, химии, биологии, • родного языка| 
и литературы, русского языка и др.

Па страницах газеты все еще слабо! 
освещаются вопросы, связанные с борьбой! 
за укрепление дисциплины среди уча 
щихся, с деятельностью пионерских и ком
сомольских организации, не показываете*! 
их роль в деле повышения уровня учебно- 
воспитательной работы, воспитания у| 
школьников чувства бережного отношения) 
к общественному добру, школьному инвен
тарю.

Редакция газеты «Сталинури ситква»! 
обязана более глубоко освещать шиль
ную жизнь, помогать работникам школ и| 
родителям воспитывать достойное поколе
ние строителей коммунизма.

По следам выступлений „ Зари Востока*

,0 чуткости к людям и врачебном долге1
Под таким заголовком в «Варе Восто

ка» была опубликована корреспонденция, 
в которой отмечались недостатки в меди
цинском обслуживании населения.

Как сообщил редакции заместитель ми
нистра здравоохранения Грузинской ССР 
В. Маградзе, факты, приведенные в кор
респонденции, подтвердились.

Приказ об объявлении строгого выгово
ра с предупреждением врачу 4-й дет
ской больницы т. Ингороква и выговора 
врачу 1-й детской больницы т. Мириана- 
швили был обсужден на общем собрании 
работников 1-й и 4-й детских больниц, 
наметившем конкретные меры по улучше-

Кутаиси. Н а  с н и м к е :  вид на новый мост через реку Риони.
Фото Д. Какителашвили.

иию медицинского обслуживания населе-| 
ния.

За бездушное отногаенпе к больному 
на главного хирурга Самтредского района) 
т. Мампория наложено административное) 
взыскание.

Министерство здравоохранения Грунин-1 
ской ССР указало главному врачу Р 
публиканской центрально-клинической 
больницы т. Кобулия и заведующему от
делом здравоохранения исполкома Кутанс-] 
ского горсовета т. Зумбулидзе на необхо
димость усилить контроль за работой вра-| 
чей и принять необходимые меры для ио[ 
корснения имеющихся недостатков.

Н Я  Э К О Н О М И Ч Е С К И Е  Т Е М Ы

Когда в цехах плохо считают 
рубли и копейки

На происходящем сейчас Всесоюзном строительного завода имени Кирова. Об 
совещании работников промышленности этом наглядно свидетельствует анализ его
большое внимание уделяется вопросам 
экономики производства. В своей речи на 
совещании Председатель Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганин подчеркнул, что 
технику нельзя отрывать от экономики. 
Товарищ Булганин отметил, что у нас

отчетных данных- за прошедшие месяцы 
1955 года.

За I квартал 1955 года план по вало
вой продукции завод выполнил на 103,9 
процента и по товарной продукции— на 
100,4 процента. Вместе с тем предприя-

лмеется много примеров хорошей работы тае не выполнило утвержденного задания 
целых коллективов, которые, идя по пути по снижению себестоимости сравнимой 
внедрения новой техники и улучшения продукции: при задают— снизить себе-
организации производства, добиваются вы-1 стоимость на 8 процентов, снижение фак- 
сокой производительности труда <и сниже- тятесш  составило лишь 5,2 процента.
ния себестоимости при хорошем качестве 
выпускаемой продукции.

Наша задача —  перенять опыт этих 
передовых предприятий. В  этом отпошс-

. На заводе допущен перерасход по себе
стоимости товарной продукции на 267 
тысяч рублен за счет удорожания по ста
тьям: основные материалы— 146 тысяч

нпи большую роль призвана сыграть рублей, потери от брака— 94 и «епроиз- 
производственная дружба Тбилисского водит ел ьные расходы— 57 тысяч рублей, 
станкостроительного завода имени Кирова | Средняя зарплата одного рабочего со- 
с Московским станкостроительным заво- стага1Ла Ю0,8 процента к плану, а выря
дим «Красный пролетарий» имени Ефре- ботка его— только 95,2 процента плана. В 
м о р л . результате этого заводом был допущен пе-

В  условиях непрерывно развивающего- рера(.ход фонда зарплаты в сумме 105 
ся народного хозяйства особое значение ; ТЫГЯч'ру11Лей.
имеет повышение уровня экономической; ^  ^  щ,фрЫ говорят о том, что эко
деятельности каждого предприятия, улуч-1 Н0!га1!ес1И)д деятельности предприятия
шелие показателей хозяйственной и Фи
нансовой работы на производстве.

Всесторонний, глубокий анализ отчет
ных данных, как известно, исключитель
но пажен для всех участков хозяйствен-

не было уделено должного внимания.
В  части упорядочения расхода фонда 

заработной платы в последнее время пред
принят ряд мер. Здесь следует сказать о

ной деятельности. «Дельный экономист,— | том, что правильное использование Фон- 
писал В И Ленин,— вместо пустяковых дов заработной платы занимает одно из 
тезисов засяд ет за  изучение фактов, цифр, ( первых мест в сокращении издержек про
данных проанализирует наш собственный I изводства. Учетный персонал (раоотники 
практический опыт и скажет: ошибка там- планового отдела, отдела труда и зарпла
те исправлять ее надо так-то. Дельный ты ) теперь лучше стал контролировать, 
з 1 4 интегратор на основании подобного; как соблюдается штатное расписание, прш- 
нэучания предложит или сам проведет; чем не только в Отношении персонала, 
перемещение лиц, изменение отчетности, | регистрируемого в финансовых органах, 
прпргтоойку аппарата и т. н.». I но также вспомогательного и обсл^жпва-

Серьезные'пробелы имеются в эвономи- ющего персонала цехов (вспомогательные 
ческой деятельности Тбилисского стаико-1 рабочие, инженерно-технические работни

ки и служащие), регулируемого внутри
заводским штатным расписанием.

За последнее время на заводе повы-; 
силась требовательность к руководителям 
цехов, допускающим перерасходы фон- | 
дов заработной платы. В каждом случае 
перерасхода начальник .цеха обязан пред
ставить исчерпывающие объяснения с 
указанием принятых им мер для пре
дупреждения перерасходов в дальнейшем. 
Только после этого и лишь с разрешения 
директора завода цех может получить не
обходимые суммы для* выдачи заработной 
платы.

Ясно, что при таком порядке у руко
водителей цехов повышается чувство 
ответственности за расходование фондов 
заработной платы.

Проведение в жизнь всех этих меро
приятий привело к тому, что факты не
производительного использования фонда 
заработной платы идут на убыль. Если 
раньше в расходоварим этого фонда была, 
по существу, полная обезличка и многие 
цехи допускали перерасходы, то теперь 

, подобные случаи стали редкими. В мар
те завод достиг даже экономии фонда зар- 

| платы и частично перекрыл перерасход,
! допущенный в январе. Однако в этом на- 
| правлении предстоит еще большая рабо- 
! та, чтобы полностью изжить факты пе- 
I рерасхода фондов зарплаты.

На заводе нет должной борьбы с поте- 
] рями от брака. В  первом квартале 1955 
1 года размеры брака значительно вырос- 
| ли по сравнению с первым кварталом 
| 1954 года.

Чтобы по-деловому бороться за сни- 
| женпе этих потерь, необходимо выявлять 
I виновников каждого случая брака, обяза- 
1 Тельно производить допускаемые зако- 
I ном удержания за брак. Смысл удержаний 

с виновников брака заключается не толь

ко в том, чтобы возместить известную до-; 
лю нанесенного ущерба. Эти удержания! 
имеют, помимо всего, большое воспита-1 

тельное значение —  они заставляют ра-: 
ботников. более серьезно относиться в ка
честву вырабатываемой ими продукции.

Однако несколько другого мнения при
держиваются руководители некоторых це- [ 
хов завода. Эти руководители не только 
не выявляют бракоделов, но даже скры-; 
вают их. Так, при инвентаризации на 
1 января 1955 года в цехе Л? 16 (на
чальник М. Ногребецкий) было выявлено 
скрытого брака 32,2 тонны, в цехе 1 
(начальник А. Датебов) —  4 тонны, в 
цехе № 3 (начальник М. Курдадзе) —  
5,5 тонны металла. В этих цехах ослаб
лена производственная дисциплина, пра
вила маршрутной системы не соблюдают
ся, забракованные детали из цехов не вы
возятся. Начальник отдела технического 
контроля В. Чалтладзе мирится с этими 
нарушениями, не требует от своего аппа
рата оформления извещений о браке и̂ 
вывоза из цехов забракованных деталей. 
Удержания с виновников за брак по этим 
цехам составляют незначительные суммы.

Состоявшееся недавно на заводе сове
щание партийного и хозяйственного ак
тива, посвященное итогам 1-го квартала, 
строго осудило такую практику и наме
тило мероприятия к недопущению впредь 
скрытого брака. Теперь нужно взять это 
дело под повседневный контроль.

Вследствие отсутствия на предприя
тии вагонных и автомобильных весов, 
прибывающие сюда металл и другие ма
териалы не взвешиваются. Это также 
зачастую приводит к большим потерям.

В  первом квартале здесь отсутствова
ли утвержденные нормы расхода материа
лов и заработной платы на единицу вы- 

I пускаемой продукции, а также сметы на
кладных расходов, что содействовало бес- 

| контрольному расходованию средств.
С апреля сметы накладных расходов 

| заводу утверждены. Эти сметы разверста
ны плановым отделом по цехам и другим 

! отделам. Внутри каждого цеха и отдела 
поднята ответственность за расходование 

■средств в пределах утвержденных сумм.

Такое мероприятие, несомненно, даст поло
жительные результаты, укрепит финансо
вую дисциплину, позволит ликвидировать 
имевшие ранее случаи превышения смет 
но накладным расходам.

С апреля утверждены также норматив
ные калькуляции на основные станки, 
вырабатываемые заводом, что даст воз
можность во-время вскрывать все откло
нения от установленных норм, техноло
гии и своевременно сигнализировать ру
ководству об этих отклонениях для при
нятия необходимых мер.

Значительные потери завод понес в 
связи со штрафами, пени и неустойка
ми, которые были уплачены за невы
полнение договорных обязательств —  
простои вагонов и другие нарушения. Не
которые из них являются следствием рас
хлябанности отдельных работников, меж
ду тем по сложившейся практике опла
ченные суммы отнесены за счет завода, 
а конкретные виновники не выявлены и 
остались безнаказанными.

Не урегулированы вопросы, связанные 
с предъявлением претензий к поставщи
кам за невыполнение договорных обяза
тельств, что I также не способствует 
уменьшению непроизводительных затрат. 
Необходимо во всех случаях, когда заво
ду нанесен ущерб, выявлять виновников 
и привлекать их к материальной и адми
нистративной ответственности.

Тут надо сказать о Тбилисском заводе 
«Центролит», который не выполняет до
говорных обязательств и поставляет стан
костроителям большое количество брака. 
В  1953 году этот брак составил 1.608 
тысяч рублей, в 1954 году-— 1.805 ты
сяч рублей и в 1-м квартале нынешнего 
года —  519 тысяч рублей. Брак, таким 
образом, не уменьшается, а растет! Меж
ду тем в отношении «Центролита» ни
каких санкций не было применено.

На протяжении длительного периода 
1 на заводе скопились значительные сверх- 
; нормативные остатки производственных 

запасов и готовых изделий. Среди них 
| Числятся избыточные, ненужные заводу 
; запасы, для реализации которых в свое 
< время не было принято должных мер.

Проблема ликвидации избыточных *| 
ненужных ценностей имеет большое наг) 
роднохозяйственное значение.

Во-первых, образование излишних за*| 
пасов у одних предприятий может прпве-1 
сти к недостатку тех же материальны*) 
ценностей у других. Во-вторых, запасы,) 
не имеющие законных источников по- Г 
крытия, неизбежно ухудшают финаясо-) 
вое положение завода и, как следствие,) 
вызывают просроченную за д о л ж е н н о сть ) 
банку, поставщикам. Министерству 
иансов. Все это требует незамедлитель-) 
ных мер для реализации избыточных *| 
ненужных предприятию ценностей.

Борьба за снижение себестоимости про-) 
дукцпи требует особой четкости бухгал-) 
терской отчетности. Надо сказать, что щ 
Потери, которые понес завод, несет ответ-) 
ственность и его бухгалтерия..

Бухгалтерский отчет должен представ-) 
ляться своевременно, на высоком УРоВ'| 
не. Тогда он может служить действенны*) 
орудием анализа хозяйственной Деяте,ть!| 
ности. средством устранения н е д о с т а т к у !  
и разработки мероприятий, направленны^! 
на укрепление экономики завода. бче*| 
ный коллектив завода сейчас перестав-) 
вает свою работу, роль его повышаем •) 
В связи с этим нам кажется, что чьь I 
бы правильным, чтобы обмен опытом Р 'I 
боты происходил не только между 
структорами, технологами, станочник^) 
но и счетными работниками нашего заы
да и Московского станкостроительного з->'|
вода «Красный пролетарий». Это п °'Ч  
жет еще активнее проводить мерой; г 
тия, направленные на борьбу за енпя 
ние себестоимости продукции. я „ .

Решительно борясь за строжайший I 
жим экономии, за мобилизацию Р" .| 
вов повышения производительности 1 
да, улучшение качества и снижение 
бестоимости продукции, коллектип 
лисского станкостроительного завода ■_ I  
ни Кирова выполнит и перевЫП*>  ̂ ■ 
план* 1955 года по всем технико-зы " 
мпчеекпм показателям.

э. с т о л я р .
главный бухгалтер Тбилисского ста" 
костронтельного завода имени Кирова-



З Л Р Я  В О С Т О К А .

В Боржомском 
резервы

/. Еще раз о массиве 

Нариани

Боржомский район располагает обшир
ными лугами, пастбищами, сенокосами в 
субальпийской зоне; это— типичный жи
вотноводческий район. Но, несмотря на 
исключительно благоприятные природные 
условия для развития животноводства, эта 
отрасль сельского хозяйства является в 
районе отстающей.

Нельзя сказать, чтобы в районе вовсе 
не заботились о развитии животноводства; 
ежегодно здесь выносится немало решений 
и постановлений по вопросам, связанным 
с животноводством, проводятся различные 
мероприятия, рассчитанные на дальней
ший рост продуктивности коров, расхо
дуются тысячи трудодней на уход за ско
том, заготовку кормов и т. д. Но беда в 
том, что все эти усилия не дают желае
мых результатов: животноводство в районе 
продолжает отставать. В прошлом году 
продуктивность коров по сравнению с 1953 
годом снизилась. В чем же причина от
ставания?

Дело в том, что в районе не уделяется 
серьезного внимания созданию прочной 
кормовой базы для животноводства. Не
смотря на то, что здесь имеется более 
20.500 гектаров пастбищ и сенокосов, кол
хозы систематически испытывают недоста
ток в зеленых кормах и силосе. Между 
тем, район располагает всеми возможностя
ми для того, чтобы иметь корма в доста
точном количестве. Взять к примеру за
готовку сена. В районе имеется свыше де
вяти тысяч гектаров сенокосов, однако 
убирают в среднем лишь около 10 центне
ров сена с гектара вместо 19 центнеров 
по плану, к тому же невысокого качества. 
На сенокосах произрастают ’ только дикие 
травы, которые лишь к осени достигают 
необходимой для скашивания высоты. К 
этому времени наступает похолодание, что 
затрудняет сенокошение, приводит к сни
жению качества и уменьшению валового 
сбора сена. Сенокосы в Боржомском районе 
ни разу не улучшались и не обрабатыва
лись. Между тем, если эти поля вспахать 
е  посеять на них многолетние культурные 
травы, то с каждого гектара в среднем 
можно будет получить не менее 40 цент
неров высококачественного сена.

В  нескольких километрах от курорта Ба- 
куриани находится массив Нариани. Здесь 
вся земля покрыта густым слоем мха, 
сквозь который с трудом пробивается тра
ва. Заведите разговор с любым боржомским 
колхозником об этом массиве, и он с сожа
лением скажет вам, что в Нариани похоро
нена добрая половина сенокосных угодий 
района. И это действительно так. Если эту 
целину поднять и посеять на ней много
летние травы, то фермы крупного рогатого 
скота будут полностью обеспечены высоко
качественным сеном.

Несколько лет назад Министерство вод
ного хозяйства Грузинской ССР (министр 
т. Г. Кобулия) обещало помочь району в 
освоении Нариани, но практически почти 
ничего не сделало. Без помощи республи
канских организаций, и в первую очередь 
Министерства сельского хозяйства, район 
не сможет освоить этот массив. Боржом- 
свая МТС не имеет ни семян многолетних 
трав, ни мощных тракторов для вспашки 
целины. Министерство сельского хозяйства 
не раз обещало районному руководству вы
делить для освоения Нариани тракторы, но 
эти обещания так и остались обещаниями.

районе не используют богатые 
подъема животноводства

ства.Между тем, колхозы Боржомского рай
она из года в год снимают низкие урожаи 
зерна. В прошлом году здесь получили в 
среднем с каждого гектара по 6,5 центне
ра кукурузы и немногим больше трех 
центнеров пшеницы.

В районе бытует мнение, что вследствие 
гористого рельефа местности и довольно 
суровых климатических условий здесь, 
якобы, нельзя получить высокий урожай 
зерновых культур. Это ошибочное мнение 
разделяют и некоторые специалисты рес
публиканского Министерства сельского хо
зяйства. До последнего времени*кукуруза 
в Боржомском районе, так же как и в 
других нагорных и горных районах рес
публики, особенно в Восточной Грузии, 
недооценивалась. Между тем в колхозах 
Боржомского района можно выращивать хо
рошие урожаи кукурузы. Об этом свиде
тельствует хотя бы тот факт, что отдель
ные колхозы района нередко собирают с 
гектара в среднем по 20 центнеров зерно
вых культур с гектара. В районе имеются

своевременной случке. Отел поэтому затя 
нулся, и коров доится меньше, чем прежде.

Однако положение, создавшееся в кол
хозах, является более серьезным, чем это 
представляется руководителям района. 
За первую половину текущего хозяйствен
ного года каждая дойная корова дача 
в среднем 191,2 литра молока, тогда как 
за тот же период прошлого года от каж
дой коровы было получено 211,7 литра. 
Следовательно, дело не в уменьшении 
числа дойных коров. Ни в прошлом, ни 
в нынешнем году колхозы Боржомского 
района не завезли высокопродуктивных 
коров. Ряд колхозов имеет возможности 
обновить стадо породистыми коровами, но 
в этом деле им не помогает руководство 
района.

На фермах плохо поставлен уход за 
крупным рогатым скотом. В колхозе се
ления Квибиси совершенно не заботятся 
о развитии животноводства. Председатель 
правления артели т. Размадзе в течение 
зимы ни разу не побывал на ферме. Не

Герои „Овода" на экране

богатые резервы увеличения урожайности интересовались создавшимся здесь положе- 
кукурузы. Расскажем об одном из них. : нием и специалисты Боржомской МТС —  

Ныне в районе засевают кукурузой око- главный зоотехник т. Меликидзе и глав- 
ло 800 гектаров. Из этой площади около 200 | ный ветеринарный врач т. Адамянц. Ме- 
гектаров находится в низменности, где | жду тем, дела на ферме из рук вон плохи, 
можно проводить сев и обработку носево1’>! Зимой здесь пало пять коров и телят, скот 
прогрессивными способами, с помощью ме-1 не обеспечен кормами.
ханизмов. Еслш на этой площади приме
нить квадратно-гнездовой сев и обрабаты
вать посевы согласно требованиям агро
техники, сохраняя на каждом гектаре до 
40 тысяч корней растений, то с каждого 
гектара можно будет собирать, как мини
мум, около 40 центнеров кукурузы, а с 
200 гектаров —  не менее 8.000 центне
ров. Следует отметить, что в прошлом году 
весь валовой сбор кукурузы в Боржомском 
районе составил лишь 3.461 центнер.

Между тем, в районе не практикуется 
квадратно-гнездовой сев— этот мощный
резерв повышения урожайности кукуру-

На ферме колхоза селения Чобисхеви 
от 40 дойных коров надаивают в день 
лишь 00 литров молока. Такая низкая 
продуктивность объясняется тем, что фор
ма испытывает большой недостаток в 
кормах, скот кормят одним сеном. На фер
ме нет учета надоя, не применяется 
искусственное кормление телят.

Еще хуже обстоит дело на ферме колхо
за селения Ликани. Правление колхоза 
(председатель II. Гелашвили) не позаботи
лось о том, чтобы укомплектовать ферму 
необходимым количеством работников.

зы. Здесь не применяется и рядовой спо- М щ е н и я  Ф"Рмы в антисанитарном со-
соб сева. Боржомская МТС должна по; столнии- Продуктивность животных край-

I I 1* Н1ИК1плану посеять кукурузу квадратно-гнез- ис паала-
довым способом на площади в 100 гекта- В большинстве колхозов района не
ров. Но директор МТС т. Чипашвили, ви- ! уделяется должного внимания улучшению
димо, ни разу не заглядывал в план; он культурно-бытовых условий животново-
даже не знает, что станция обязана" сеять дов. Работники фермы колхоза селения 
кукурузу передовым способом. Главный Чобисхеви справедливо жалуются на от- 
агроном МТС т. Барамидзе уже много лет сутствпе спецодежды. На ферме нет крас- 
работает в области сельского хозяйства ь \ ного уголка, журналы и газеты сюда не 
Боржомском районе, занимая за это время | доставляются, лекции п •беседы не прово- 
различные руководящие должности, но, тем дятся. Работники этой фермы даже не
не менее, он не сделал никаких выводов из 
отставания полеводства в колхозах района. 
Тов. Барамидзе не беспокоит, что зерно
вое хозяйство в районе пришло в упадок. 
Он не проявляет заботы о внедрении пе
редовых способов обработки посевов. Та
кая безответственность со стороны руко
водства МТС проходит мимо внимания 
первого секретаря Боржомского райкома 
партии т. Ломашвши и председателя ис
полкома райсовета т. Кахадзе, которые так
же не уделяют должного внимания внед
рению передового/способа сева кукурузы.

3. Надои молона снизились

За последние семь месяцев на каждую 
фуражную корову в районе надоено 124 
литра молока (средний надой в республи
ке составляет 230 литров). За этот же 
период прошлого года было надоено 133 
литра.

Полюбившуюся книгу хочется порой пе
речитать еще раз; встреча с героями зна
комого романа, повести на экране или на 
сцене всегда волнует, заставляет вновь пе
режить те чувства и мысли, которые в 
свое время вызвала книга. Иногда, когда 
сценическое воплощение литературного 
произведения удачно, эта встреча радует, 
доставляет удовлетворение, иногда огор
чает, вызывает чувство досады, но никогда 
не оставляет зрителя равнодушным, как 
не может оставить равнодушным судьба 
близкого друга.

За последнее время наша кинематогра
фия стала все чаще и чаще обращаться 
к инсценированию литературных произве
дений. Не будем говорить о том, насколь
ко целесообразно и оправдано чрезмерное 
увлечение экранизацией повестей, пьес и 
романов в ущерб работе над новыми, спе
циально для кино написанными сценария
ми, бесспорно одно — в подобных слу
чаях всегда обращаются лишь к самым 
любимым книгам, стремясь дать вторую 
жизнь навсегда запомнившимся, любимым 
героям.

То, что киностудия «Ленфильм» в своих- 
творческих поисках остановилась на рома
не «Овод», не случайно. Герои романа 
английской писательницы Этель Лилиан 
Войнич «Овод» близки и понятны совет
ским людям. «Овод» —  одна из тех книг, 
которые еще в юности, при первом зна
комстве с ними, захватывают, заставляя 
помнить и любйть их героев всю жизнь.

С волнением читал «Овода» в годы 
гражданской войны своим боевым товари
щам Николай Островский, книгу Войнич 
вместе с томиком Маяковского и стихами 
Пушкина можно было найти в вещевом 

У  инициаторов соревнования мешке советского солдата, освобождавше- 
, а  г  _  го свою Родину от фашистских захватчи-

шахтеров Грузии  К О В  в тяжелые дни Великой Отечествен-
_ ,,, - _  ч ной войны, она есть в каждой школьной

ТКИБУЛП, 16. (Корр. «Зари Востока»), библиотеке.
Инициаторы социалистического соревнова- Из книг иностранных писателей «Овод» 
ния шахтеров Грузии —  ткибульскис | занимает одно из первых мест по обще- 
шахтеры с превышением выполнили че- ; му количеству тиражей. За годы Совет- 
тырехмесячное производственное задание ской власти роман выходил в нашей стра-
и „р о д о л и т  успешно работать ,  мое. на
Первенство держат шахта имени Ленина, ц екогда> еще в пору немого кино,
которая по итогам первого квартала ны- п0 роману Э. Войнич поставил
нешнего года завоевала третью премию во талантливый грузинский режиссер К . Мар-
Всесоюзиом социалистическом соревнова- джанишвили.
нии, и второй эксплуатационный участок И  вот с героями «Овода» мы встречаем
о й  шахты, завоевавший переходящее. «  % Х ™ 5 е 2 Й З  м у -
Красное знамя комбината «Грузуголь» и ствен1-|ЫЙ 0браз борца за свободу и неза- 
Респуоликанского комитета профсоюза ра- внсимость Италии, в мрачную эпоху без-

На пришкольном участке меджинис- 
цкальской восьмилетней школы Батумского 
района. Преподавательница Д. Николаи- 
швили проводит с учащимися занятия по 
естествознанию.

Фото В. Бабаяна.

бочих угольной промышленности.
На шахте имени Ленина идет подготов

ка новых угольных полей.

2. О нунурузе

Значительное увеличение производства 
продуктов животноводства неразрывно свя
зано с крутым подъемом зернового хозяй-

зналп о том, что животноводы соседнего 
селения Сакнре вызвали их на социали
стическое соревнование.

Заведующему фермой колхоза селения 
Двири т. Хуцишвили поручено вести аги
тационную работу среди животноводов. О 
ценности бесед агитатора можно судить 
хотя бы по тому факту, что он даже не 
знает, сколько литров молока должен кол
хоз получить по плану от каждой коровы.

Лучшие работники, коммунисты долж
ны быть расставлены на решающих уча
стках колхозного производства. Между 
тем, на ряде ферм работают лишь по од
ному— два коммуниста.

Боржомский район имеет все возможно
сти в короткий срок стать одним из ос
новных районов молочного животновод
ства в республике, ликвидировать запу
щенность и отставание этой важнейшей 
отрасли сельского хозяйства. Для того, 
чтобы успешно решить эту задачу, рай-

—  Почему же снизился надой? онный комитет партии, райисполком, ру- 
сгфосили мы секретаря райкома т. Ломе- ководители колхозов и МТС должны по- 
швили. деловому взяться за развитие обществсн-

—  Дело в том, —  ответил оп, —  что ного животноводства.
сейчас доится меньше коров, чем в про-1 и. ГО Ц И РИ Д ЗЕ .
шлом году. В минувшем году у нас плохо ! (Корр- «Зари Востока»),
ухаживали за скотом, не уделяли внимания ' Боржомский район.

Масло из цветов жасмина
ЦХАЕАЯ, 16. (Корр. «Зари Востока»).

В Сухумской зональной опытной станции 
Всесоюзного научно-исследовательского ин
ститута синтетических и натуральных 
душистых веществ разработан новый ме
тод извлечений масла из Цветов жасмина. 
При новом способе переработки удается 
повысить выход ценного Жасминного мас
ла вдвое по сравнению с обычным мето
дом.

В Хоршском эфпромасличном совхозе- 
заводе в Цхакаевском районе нынешним 
летом этот метод будет применен Практи
чески. Своими силами, под руководством 
главного механика треста «Грузэфирмас- 
ло» В. Гогешвплп и главного инженера 
Хоршского завоДа ГП. Чантурия, здесь 
смонтировали специальную установку для 
получения масла из цветов жасмина по 
новому, более эффективному способу.

Целебные источники
ВАНИ, 16. (Корр. «Зари Востока»). В I Ц ы ^ и ^ 'Г м  

12 километрах от районного центра, у се
ления Сулори, находятся источники це
лебной минеральной воды.

Исследования показан, что воды су- 
лорских источников благотворно действу
ют при лечении ревматизма, ишиаса, не
врастении, артериосклероза и других забо
левании.

В мае сулорский курорт прпня.т первых 
в этом году отдыхающих.

раздельного владычества „  церкви, подняв
шего свой голос против лжи и лицеме
рия поповшини.

Перед нами совсем юные Артур и Джем
ма. Беспредельно преданные великому 
делу, но еще так мало знающие жизнь, 
неопытные и простодушные, они пришли на 
собрание членов общества «Молодая И та
лия», полные решимости «принести свою 
жизнь к алтарю свободы* и счастья».

Артур глубоко религиозен. Огромно 
влияние на него его духовного наставника 
Монтанелли. Он свято верит в непогре
шимость церкви, тайну исповеди. Детская 
наивность, безрассудная вера приводят 
его к катастрофе.

Открывшись на исповеди шпиону-свя- 
щеннику Карди, он невольно становится 
предателем. От него отворачиваются това
рищи, пощечиной отвечает на его приз
нание Джемма. Все, чему поклонялся, во 
что верил Артур, оказалось ложью. Рух
нул построенный на зыбком песке рели
гиозного фанатизма мир душевного спо
койствия. Глубоко ранит Артура известие 
о том, что н Монтанелли, в которого он 
верил, как в бога, лгал ему всю жизнь, 
тщательно скрывая, что Артур его сын.

Молодой артист Олег Стриженов скупы
ми актерскими средствами прекрасно пе
редает огромную душевную трагедию Ар
тура. С  прошлым покончено навсегда, пе
ред зрителем новый Артур —  сильный 

язвительный и непримири- 
т „... . .  - мягких лирических сценах с 
Джеммой, н в полных внутренней борь
бы и противоречий столкновениях с Монта
нелли О. Стриженов-Овод глубоко патрио
тичен, благороден и уме». За его внешней 
резкостью и замкнутостью зрптелЬ чувствует 
смелое, доброе сердце, открытое друзьям, 
беспощадное к тем, кто посягает на честь 
н независимость его родины.

Ж аль, что Овод мало и только с внеш
ней стороны показан в кругу своих дру
зей по оружию, среди честных и смелых

патриотов. А ведь его, по словам Джузеп
пе, «знает каждый бедняк от рыбака до 
дикого горца... Народ верит ему и идет 
за ним»- Те же немногие кадры, в кото
рых мы видим Овода среди простого на
рода, вызывают чувство неудовлетворения. 
Уж  очень нарочито театрально его появ
ление в таверне во время столкновения 
крестьян с полицией, неуместен, в условиях 
строгой конспирации, эффектный костюм 
профессионала-контрабандиста.

С большим внутренним напряжением 
проводит актер заключительные сцены— 
объяснение с Монтанелли и расстрел. Д у 
ховное благородство Овода, его несгибае
мое мужество, воля — все эти качества 
особенно ярко раскрываются в последних 
кадрах фильма.

Надолго запомнится зрителю артист 
Н. Симонов, создавший колоритный образ 
Лоренцо Монтанелли. Верный служитель 
католической церкви, до конца преданный 
ей, кардинал Монтанелли по-своему че
стен и добр. Но личная доброта и поря
дочность кардинала еще больше подчерки
вают неразрывную связь церкви с угнета
телями народа, ее несовместимость со сво
бодой и правдой.

В  роли Монтанелли Н. Симонов еще 
раз показал себя Отличным художником, 
создающим совершенный, тонкий психоло
гический рисунок. С  большой внутренней 
Силой передает он душевную драму чело
века, не сумевшего даже ради спасения 
сына отказаться от церкви и бога. Только 
увидев Артура мертвым, Монтанелли по
нимает весь ужас свершившегося, «обра
щает взор свой с залитой кровью земли 
к страшным, пустым небесам».

С большим тактом играет Джемму ар
тистка Марина Стриженова. Ее Джемма —  
в начале фильма молодая восторженная 
девушка, почти ребенок, а позднее опыт
ная, до конца преданная своему долгу 
революционерка— полна внутреннего обая
ния.

Успеху картины во многом способствует 
чудесная музыка Д . Шостаковича, кото
рая не сопровождает фильм, а органиче
ски вплетается в повествование, помогая 
полнее раскрыть душевное состояние ге
роев. Особенно хороша и эмоциональна 
музыка в кадрах, когда Артур отрекается 
от церкви, и в сцене объяснения с 
Монтанелли. Мужественная и страстная, 
она врывается в кадры, отображающие 
неодолимость движения народа, борющего
ся за освобождение своей родины.

...Море. Разбиваются о прибрежные ска
лы высокие волны. К  краю утеса подходит 
группа лнЗдей. В  их лицах, взглядах, 
устремленных вдаль, видны непоколеби
мая решимость, твердость духа и муже
ство. А  за кадром звучит, нарастая, герои
ческая мелодия, и веришь —  эти люди 
не пожалеют жизни ради спасения отече
ства...

Так начинается и так кончается фильм. 
Долгие годы прошли с ъех пор, как они 
начали борьбу. «Многих лучших сынов 
Италии уже нет в живых, но их стало не 
меньше, а больше. Факел свободы не уга
сает...».

Фильм «Овод», несмотря на трагическую 
гибель его героя, проникнут подлинным 
оптимизмом, верой в светлое будущее, 
ожидающее свободолюбивый и смелый 
народ Италии.

В  упрек создателям фильма следует ска
зать, что они не сумели до конца в реа
листической манере воссоздать националь
ный колорит Италии первой половины 
прошлого века. Зрители видят отдельные 
удачные итальянские пейзажи, старинные 
соборы, крепости, городские улицы. Но в 
целом Италия показана (там, где худож
ники специально задавались целью ее по
казать) в условно романтическом плане. 
Это и катакомбы, в которых происходит 
собрание членов «Молодой Италии», и 
храм, в котором исповедуется Артур, и 
праздник в Бризигелле.

Хочется отметить выразительные, не
смотря на крайне ограниченный драматур
гический материал, характеристики эпизо
дических персонажей. Среди них, в пер
вую очередь, гледует назвать Карди в 
исполнении Р. Симонова, Болла ар
тист В . Медведев, Грассяни —• А. Ходур- 
ский и других.

Хорошее, благородное дело сделал «Лен- 
фильм», воскресив на экране события и 
героев романа «Овод», взволнованно пове
ствующего о борцах за свободу и незави
симость Италии.

Г. М У Х РА Н ЕЛ И .

Старейший центр медицинской науки
На Ленинских горах, тал, где некогда ! медицины —  К. И. Щепин, С. Г. Зыбе-1 Велика заслуга Московского унпверсите-

великие русские революционные демокра- лин, основоположник отечественной внут- та в деле внедрения в естествознание и ме-
' ренней медицины и военной гигиены дицину материалистического мировоззре-
М. Я. Мудров, о котором Л. Н. Толстой пи- ния. Достаточно сказать, что здесь учились
сал в романе «Война и мир»: «...Метивье создатель новых отраслей отечественной

ты А. И. Герцен и Н. П. Огарев «/..при
сягнули в виду всей Москвы...» пожерт
вовать свою жизнь на благо горячо люби-

ние Московского государственного универ
ситета имени М. В. Ломоносова, 200-ле
тие которого на днях торжественно отме
тил весь советский народ.

мой Родины, высится величественное зда- и Феллер не поняли, а Фриз понял и Муд- медицины, основоположник хирургической
ров еще лучше определил болезнь». школы, крупнейший организатор, педагог и

- ,  ! общественный деятель Н. И. Пирогов,
В университете работал ода( из юрифе- | ^  ф ш ттш Й  И. М. Сеченов,

ев русской медицины А. И. Бабухин ос- ; основоподожник материалистического уче-
На ппотяжении д в у х  веков Московский новоположник Московской школы гистоло- Н0Д в клннической медицине —  невроген-иа протяжении двух веков московский | гов> М110Г0 сделавший в области физиоло- но- теор1ГИ   ^ П, Боткин.

гии. При его непосредственном участии на- 1 
чала развиваться в Москве такая отрасль 
медицины, как бактериология, что впо
следствии оказало важное влияние на раз
витие всей русской медицины.

университет, основателем которого был 
великий русский ученый-патриот Михаил 
Васильевич Ломоносов, возвышается, как 
победоносное знамя культуры и науки. II 
в настоящее время с полным правом можно 
повторить слова А. П. Герцена, что «Мо
сковский университет вырос в своем зна
чении вместе с Москвою». В наши дни Мо
сковский государственный университет 
превратился в очаг передовой социали
стической культуры и науки, в кузни
цу подготовки высококвалифицированных 
кадров советских специалистов.

Московский государственный универси
тет сыграл выдающуюся роль в развитии 
нашей отечественной науки п техники, в 
том числе и медицины.

Уже вскоре после открытия университе
та в нем был организован медицинский 
факультет, ставший не только кузницей 
подготовки квалифицированных врачей) 
но и центром развития медицинской нау
ки и врачебного дела в России. В 1930

В университете читали лекции замеча
тельные врачи Е. 0. Мухин, П. Т. Глебов, 
И. Е. Дядьковскин, известный клини
цист Ф. И. Иноземцев, знаменитый В. А. 
Басов, крупнейшие клиницисты-терапев
ты, создавшие оригинальные школы,— Г. А. 
Захарьин и А. А. Остроумов, один пз осно
воположников русской педиатрической кли
ники Н. А. Тольский, создатель целой шко
лы в педиатрии Н. Ф. Филатов, а также 
крупнейшие психиатры и невропатологи 
А. Я. Кожевников, С. С. Корсаков, В. П. 
Сербский и Г. И. Россолимо.

В стенах университета получил образо-

Московскпй университет воспитал целые 
поколения деятелей научной и практиче
ской медицины, являющихся гордостью не 
только русского народа, но и всех народов 
нашей страны.

Неоценима роль Московского универси
тета в развитии науки и культуры Грузии,

деятельность питомца университета Г. П. 
Бадридзе, которого по праву следует счи
тать одним из первых педиатров Грузии.

К  замечательной плеяде грузинских зра- 
чей-общественников, получивших высшее 
образование в Московском университете, 
принадлежит К. М. Елиозишвили. кото-

 ____  . . рый в течение нескольких десятков лет
питанник Московского университета, док- ПЛОдотворно работал врачом в Горийском 
тор медицинских наук С. 0. М&евли- уе8де и в самом г. Гори.

чебной деятельностью, спосоостворал от
крытию женской школы и библиотеки. 
Многим своим молодым соотечественни
кам он помог поступить в высшие учеб
ные заведения, а некоторым из них ока
зывал материальную помощь из своих 
личных средств. Высококвалифицирован
ным врачом воевратился на родину вос-

швили.
Плодотворной была деятельность вос

питанника медицинского факультета 
С. И. Хечинашвили. После окончания 
университета он работал в клинике у 
одного из корифеев московской школы 
терапевтов, профессора Г. А. Захарьина, а 
потом более 15 лет состоял председате
лем Медицинского общества г. Кутаиси.

Из питомцев университета следует от
метить братьев Д. А. и М. А. Гедевани- 
швили —  видных общественных деяте
лей и первых грузин-специалистов по

Московский университет окончил один 
из высококвалифицированных терапев
тов Грузии А. Канделаки, ныне работаю
щий в Тбилисской первой городской 
больнице. Среди своих учителей он с 
особой любовью вспоминает славу и гор
дость передовой русской науки —  К. А. 
Тимирязева, читавшего тогда на медицин
ском факультете курс по дарвинизму.

Несмотря на то, что этот курс являл
ся необязательным, аудитория ̂ не вмеща
ла огромного числа слушателей, жаждав
ших услышать вдохновенное слово заме-

в том числе и медицины. В стенах Москов- _ _________ _
ского университета получила воспитание I лей медицины в Грузии. М. А. Гедевани- 
целая плеяда выдающихся деятелей гру- швили наряду с этим принадлежат боль- 
эинской культуры и науки. шие заслуги во внедрении и развитии в

Уже в первой половине прошлого сто- Грузии физиотерапии и рентгенологии, 
летия в числе выпускников медицинско- Отлично характеризует М. А. Гедевани- 
го факультета мы встречаем и грузин. | швили, как общественного деятеля, тот 
Число их с 60-х годов X IX  столетия зна
чительно возрастает.

Среди воспитанников медицинского фа
культета университета следует назвать

психиатрии и невропатологии, очень мно-. чзтелышг0 ученого, великого патриота и 
го сделавших для развития этих отрас-1

ванне крупнейший деятель советской ме-; в первую очередь Г. Г. Магалашвили —  
дицины, первый народный комиссар здра-1 одного из основателей Грузинского обще- 
воохранения Советского государства Н. А . ! ства врачей и естествоиспытателей. По- 
Семашко, проходила деятельность я  целой лучив образование в Москве, Г. Г. Магала-

примечательный факт, что он на свои 
личные средства в 1912 году издал собра
ние сочинений классика грузинской лите
ратуры Ильм Чавчавадзе.

Многое сделал для развития врачебно
го дела и организации первых сельских

подлинного гражданина К. А. Тимирязева.
А. Канделаки вспоминает особую чут

кость и отзывчивость Климентия Арка
дьевича к нуждам студентов. Сам часто 
находившийся в затруднительном мате
риальном положении, Тимирязев система
тически оказывал денежную помощь нуж
дающимся студентам, в том числе студен- 
там-грузшнам.

Особое место среди деятелей научной ме
дицины из числа воспитанников Москов
ского университета занимает основополож-

году на базе этого факультета был создан | плеяды таких известных советских уче- ■ швили всей своей деятельностью способ-
Ьрупнейший в стране перЕый Московский ных-медиков, как Н. Н. Бурденко, М. II. ствовал развитию и укреплению дружбы спустя четыре года после окончания Мое- Асатиани. К  числу его многочисленных и

Кончаловский и другие. ] между великим русским и грузинским на-
Для медицинского факультета имели ог- ! родами, 

ромиое значение общение п тесная связь | Воспитанник университета В. Г. Гамре-
тической и клинической медицины. В чис-| с остальными факультетами университета, | келя долгое время работал в райо-
ле профессоров и преподавателей факуль- передовыми профессорами и студенческой пах Грузии, пользуясь большим авто-
тета были многие выдающиеся деятели молодежью. рнтетом. В  Ахалцихе он, наряду с вра-

медицинский институт.
Медицинский факультет явился ко

лыбелью многих передовых школ теоре-

приемных покоев и сельских больниц в нив грузинской психиатрии и создатель 
Грузии Т. С. Кикодзе, талантливый и грузинской школы психиатров, ученик про
хорошо подготовленный врач, который, фессора В. П. Сербского, профессор М. М.

ковского университета защитил в Воен
но-Медицинской академии диссертацию 
на соискание степени доктора медицинских 
паук.

Исключительно плодотворной ^  была 
врачебная и литературно-общественная

больших научных заслуг следует отнести 
я тот факт, что М. М. Асатиани был од
ним пз первых психиатров, который еще 
в 1913 году печатно выступил с при
знанием огромного значения учения И. II. 
Павлова для психиатрии.

Питомцами Московского университета
являются один из крупных деятелей и 
организаторов грузинской советской меди
цины Г. Л. Кучаидзе, крупный физио
терапевт, курортолог и замечательный 
общественный деятель, один из инициа
торов и непосредственных участников 
создания Бальнеологического курорта 
Тбилиси М. 0. Зандукели, один из осново
положников акушерско-гинекологической 
кафедры Тбилисского медицинского инсти
тута, воспитавший целую плеяду клиници
стов акушеров-гинекологов, профессор Г. Г. 
Гамбарашвили, хирург, крупнейший трав
матолог и ортопед профессор М. И. Дхакая. 
Хорошо известно имя заслуженного деяте
ля науки профессора Г. П. Назаришвили, 
ныне плодотворно работающего в области 
рентгенологии, старшего преподавателя 
Института усовершенствования врачей, 
главного врача дезинфекционной станции 
гор. Тбилиси С. Л. Кикодзе и многих дру
гих.

Плодотворно работает в Тбилиси воспи
танник старейшего русского университета 
латыш Эдуард Яковлевич Аболь, зани
мавшийся в Московском университете у 
таких корифеев науки, как С. А. Чаплы
гин, Н. Е. Жуковский, И. Д. Зелинский, 
В. И. Вернадский. Заслуженный деятель 
науки Э. Я . Аболь приехал в Грузию в 
1924 году, а в 1926 году был избран за
ведующим кафедрой фармакологии меди
цинского факультета Тбилисского государ
ственного университета.

Творческие связи и содружество пред
ставителей передовой интеллигенции Гру
зии с воспитанниками Московского уни
верситета, с его передовыми деятелями, 
связь грузинской общественной мысли с 
передовой наукой и культурой великого 
русского народа всегда являлись и яв
ляются одним из звеньев нерушимой 
дружбы русского и грузинского народов, 
рука об руку строящих ныне вместе с 
другими народами Советской страны свет
лое здание коммунизма.

Профессор М. С А А КА Ш ВИ Л И .



Пребывание В. м . Молотова  
в йене

ВЕНА. 16 мая. (Спец. корр. ТАСС). Се
годня Министр иностранных дел СССР 
В. М. Молотов и сопровождающие его ли
ца посетили нефтепромыслы Советского 
нефтяного управления в Австрии и завод 
«Оимменс-Шувкерт-2» в Вене. На этом 
ваводе В. М. Молотов беседовал с рабочи
ми и служащими и выступил перед ними 
с краткой речью.

Днем В. М. Молотов возложил венок в 
памятнику советским воинам, павшим в 
боях за освобождение Вены, находящему
ся на площади имени Сталина.

Вечером В. М. Молотов по приглашению 
федерального министра иностранных дел 
Австрийской республики Д. Фигля при
сутствовал на спектакле в Венском опер
ном театре.

З а р у б е ж н а я  п е ч а т ь  об итогах  
Варшавского совещания

Отъезд В. М . Молотова 
из Вены

ВЕНА, 17 мая. (ТАСС). Сегодня из Ве
ны в Москву отбыл Первый Заместитель 
Председателя Совета Министров СССР и 
Министр иностранных дел СССР В. М. 
Молотов.

На аэродроме в Бад-Веслау В. М. Моло
това провожали Федеральный канцлер Ав
стрийской республики Ю. Рааб, Вице- 
канцлер А. Шерф, Министр иностранных 
дел Д. Фигль, статс-секретарь Министер
ства иностранных дел Б. Кренский, Посол 
Австрии в СССР Н. Бишофф, начальник 
Политического отдела МИД Австрии по
сланник И. Шенер, главы и ответствен
ные сотрудники посольств и миссий ряда 
стран, аккредитованные в Вене, предста
вители общественных организаций, а так
же австрийской и иностранной печати.

В. М. Молотова провожали также Чрез
вычайный и Полномочный посол СССР и 
Верховный комиссар СССР в Австрии 
И. И. Ильичев, заместители Верховного 
комиссара СССР в Австрии В. М. Краске- 
вич и С. М. Кудрявцев, исполняющий обя
занности командующего советскими окку
пационными войсками в Австрии генерал- 
лейтенант И. П. Бойков, ответственные 
сотрудники советского посольства и аппа
рата Верховного комиссара СССР в Ав
стрии.

На аэродроме был выстроен почетный 
караул и исполнены государственные гим
ны СССР и Австрии.

В. М. Молотов л  Федеральный канцлер 
Ю. Рааб обменялись краткими речами.

В  своей речи В. М. Молотов заявил:
«Покидая гостеприимную Вену, совет

ская делегация хотела бы еще раз выра
зить большое удовлетворение по поводу 
успешного урегулирования вопроса об Ав
стрийском договоре.

Большое вначенне имеет тот факт, что 
принятое решение идет навстречу глубо
чайшим стремлениям австрийского народа.

Заключенный договор служит, вместе с 
тем, делу укрепления мира в Европе, а 
значит и делу всеобщего мира.

Остается пожелать, чтобы достигнутое 
здесь соглашение по одному из самых на
зревших вопросов служило для всех при
мером также в других важных между
народных делах.

Разрешите выразить сердечную благо
дарность правительству Австрии и насе
лению Вены за теплый прием и пожелать 
австрийскому народу успехов и благополу
чия».

Федеральный канцлер Рааб в ответном 
выступлении подчеркнул, что федераль
ное правительство и население страны с 
большой радостью приветствовали в Вене 
и в Австрии советского Министра 
иностранных дел и его сотрудников. Феде
ральный канцлер выразил В. М. Молотову 
благодарность австрийского населения за 
успешную работу, которую он проделал. 
Благодаря заключению Государственного 
договора, сказал канцлер Рааб, Австрпя 
вернула свою свободу и самостоятель
ность. Это должно послужить делу ослаб
ления напряженности и укрепления мира 
во всем мире. Мы, продолжал он, знаем, 
господин Министр иностранных дел, что 
вы приняли в этом большое участие и это 
навсегда будет отмечено в истории наше
го народа. Австрийский народ хочет тру
диться во имя мира во всем мире. Он 
желает вам и Советскому Союзу много 
счастья и сердечно благодарит за этот ви
зит.

КИ Т А Й С КА Я  Н АРО Д Н АЯ  
Р Е С П У Б Л И К А

ПЕКИН, 16 мая. (ТАСС). Сегодня цент
ральные газеты на первых полосах пуб
ликуют текст заключительного коммюни
ке Варшавского совещания, а также сооб
щение о массовом митинге в Варшаве.

Газета «Гуанминжибао» в передовой 
статье пишет, что Варшавское совещание 
сыграет большую роль в борьбе за укреп
ление мира и смягчение международной 
напряженности.

Сейчас страны лагеря мира, демокра
тии и социализма, пишет далее «Гуанмин
жибао», представляют собой могучую 
силу. Объединенные силы мира во всем 
мире во много раз превосходят силы вой
ны. Поэтому если империалисты рискнут 
развязать новую мировую войну, то они 
потерпят сокрушительное поражение.

Китайский народ, заключает «Гуанмин
жибао», полностью одобряет решения Вар
шавского совещания и будет всемерно под
держивать усилия миролюбивых европей
ских государств, направленные на обеспе
чение мира в Европе и во всем мире.

П О Л ЬШ А

ВАРШАВА, 16 мая. (ТАСС). Обществен
ность народно-демократической Польши 
горячо приветствует решевия Варшавско
го совещания европейских государств по 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе.

В передовой /Статье «Сила, дружба, 
мир» газета «Трибуна люду» сегодня под
черкивает, что дата 14 мая 1955 года 
войдет в мировую историю. Премьеры 
восьми европейских государств, в том чис
ле премьер Советского Союза, поставили 
в этот день подписи под Договором о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи. Глубочайший смысл Договора со
стоит в том, что *всех его участников за
щищает каждый из союзников и каждого 
— все.

Фактором огромного значения, указыва
ет газета, является то, что Китайская На
родная Республика —  великое государ
ство Азии —  поддерживает решения Вар
шавского совещания. Это подтвердил со 
всей силой китайский наблюдатель на Со
вещании заместитель премьера Государ
ственного совета и министр обороны Ки
тайской Народной Республики Пын Дэ- 
хуай.

Государства лагеря мира не нмеют на

мерения кому-либо угрожать. И не для 
этого собралось Варшавское совещание. 
Заключить Варшавский договор их заста
вила обстановка, создавшаяся в связи с 
угрозой ремилитаризации Западной Герма
нии. Но мы, продолжает «Трибуна люду», 
стремимся и будем стремиться к системе 
коллективной безопасности в Европе, осно
ванной на участии всех европейских госу
дарств, независимо от их социальной си
стемы. Это стремление находит свое выра
жение в том, что наш Договор открыт для 
участия всех европейских государств, а 
также % том, что Договор утратит силу 
в случае создания общеевропейской систе
мы коллективной безопасности. Коллек
тивная безопасность, являющаяся наи
лучшим путем обеспечения мира, остает
ся нашей неизменной целью.

Далее «Трибуна люду» пишет: участ
ники Варшавского совещания подчеркну
ли, что лагерь мира неизменно стремит
ся к мирному воссоединению Германии. 
Новый Договор, усиливая преграду против 
германского милитаризма, не является 
препятствием для немецкого народа в его 
стремлении к миру и единству страны.

До сих пор в истории нашего народа 
еще не было такого периода, когда мы 
были бы как ныне уверены в том, что 
наши границы нерушимы, что никогда 
больше не повторится трагическое пора
жение. Мы являемся частью мощного лаге
ря, охватывающего 900 миллионов людей 
— 900 миллионов друзей и союзников.

Ч ЕХ О С Л О В А КИ Я

ПРАГА, 15 мая. (ТАСС). С радостью 
встретил чехословацкий народ решения 
Варшавского совещания, направленные на 
обеспечение мира и безопасности народов 
Европы, в том числе народов Чехословац
кой Республики. Итоги Варшавского со
вещания находятся в центре внимания 
чехословацкой печати и радио.

Чехословацкий народ, подчеркивает 
«Руде право», гордится тем, что он твер
до стоит во фронте миролюбивых сгран. 
Этот фронт —  непобедимый оплот свобо
ды, прогресса и мира для народов лагеря 
социализма, для нашего народа и всего 
человечества. «Чехословацкий рабочий 
класс, весь наш народ, чехословацкая ар
мия сделают все, чтобы заключенный До
говор стал непоколебимой основой общих

усилий миролюбивых государств, готовых 
отразить любую агрессивную попытку, го
товых обеспечить мпр и безопасность в 

I Европе, укрепить мир во всем мире».

РУ М Ы Н И Я

БУХАРЕСТ, 15 мая. (ТАСС). В центре 
| внимания румынской печати находится 
| закончившееся в Варшаве Совещание евро- 
I пейских государств по обеспечению мира 
и безопасности в Европе.

Румынский народ, пишет «Скынтея», 
приветствует и от всей души поддержи
вает Варшавский договор, увеличиваю
щий его уверенность в будущее, в безо
пасности, в торжестве дела мира в Европе 
и во всем мире.

А Л БА Н И Я

ТИРАНА, 16 мая. (ТАСС). С огромным 
воодушевлением албанский народ встре
тил заключение Договора о дружбе, со- 

; трудничестве и взаимной помощи между 
| участниками Варшавского совещания ев- 
! ронейских государств по обеспечению ми- 
| ра и безопасности в Европе. В связи с 
подписанием Договора во многих городах 
республики проходят митинги трудящих- 

; ся. Выражая свою солидарность с положе
ниями Договора, албанские трудящиеся 

! заявляют о своей решимости крепить 
обороноспособность своей родины, дружбу 
с лагерем мира; демократии и социализма, 
возглавляемым Советским Союзом.

А РГЕН Т И Н А

БУЭНОС-АЙРЕС. 16 мая. (ТАСС). Все 
аргентинские газеты на видных местах под 
крупными заголовками опубликовали со
общение об окончании работы Варшавско
го совещания европейских государств по 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе, о подписании участниками Совещания 
Договора о дружбе, сотрудничестве и взаи
мной помощи государствами —  участника
ми Совещания и о создании Объединенного 
Командования вооруженными аилами. Га
зеты подчеркивают, что Договор о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи, под
писанный СССР и странами Восточной 
Европы является ответом на создание за
падными странами военной группировки, 
объединяемой Атлантическим Пактом, па
рижскими и лондонскими соглашениями.

или с и
городская хроника

В студии Грузинского радио

Каждый день, ровно в б часов, раз
даются позывные Грузинского радио: 
радиостанции Тбилиси начинают свою 
работу.

Обширна и разнообразна программа 
передач —  последние известия и обзо
ры центральных и республиканских га
зет, лекции и беседы на различные 
темы, материалы о жизни братских 
республик, радиоконцерты и постановки.

Перед микрофоном выступают пере
довики промышленности и сельского хо
зяйства. мастера искусств, коллективы 
художественной самодеятельности. Ре
гулярно идут передачи для детей и мо
лодежи.

Недавно здесь закончено переоборудо
вание большой радиостудии для передач 
выступлений симфонического оркестра и 
больших музыкальных коллективов.

Ежедневно в радиостудию поступают 
десятки писем из городов и сел респуб
лики с заявками радиослушателей на 
музыкальные передачи.

В  специальной фонотеке хранится бо
лее 8.000 магнитофонных пленок с запи
сями оперных спектаклей, музыкальных 
и литературных произведений.

Фонотека регулярно получает из Мос
квы, из Дома звукозаписи Всесоюзного 
радио пленки с записанными на них 
операми, симфониями, произведениями 
камерной музыки, спектаклями, песня
ми. В виде обменного фонда сюда по
ступают пленки с записями из Азербай
джана, Армении, Литвы, Туркмениста
на и других братских республик.

Недавно получены новые запи
си народных песен из Китая, Болгарии, 
Румынии, Венгрии, Польши, Чехослова
кии, Индии.

С. Х ЕТ А ГУ РИ .

Н а  с н и м к е :  в цехе звукозаписи 
диктор К. Ландия и оператор Г. Месхн- 
швили готовятся к записи передачи.

Фото В. Тархова.

Прибытие в Аргентину 
советской делегации

БУЭНОС-АЙРЕС. (ТАСС). В  Буэнос-Ай
рес прибыла советская делегация для уча
стия в открытии промышленной выстав
ки. Открытие выставки состоится 21 мая 
этого года. Делегацию возглавляет заме
ститель министра внешней торговли СССР 
М. Р. Кузьмин. В  составе делегации дей
ствительный член Всесоюзной академии 
сельскохозяйственных наук имени В. И. 
Ленина П. М. Жуковский, заместитель ми
нистра промышленности мясных и молоч
ных продуктов РСФСР В. В. Ануфриев, 
начальник отдела Министерства промыш
ленности продовольственных товаров 
СССР С. И. Бровкин.

На аэродроме советскую делегацию 
встречали заместитель министра торговли 
Аргентины Тибилетти, ваместитель мини
стра промышленности Коломбес, посол СССР 
в Аргентине Резанов, торгпред СССР Ман- 
жуло. главы дипломатических представи
тельств Польши, Чехословакии, Венгрии, 
Румынии, Болгарии, ответственные работ
ники министерства иностраюных дел и 
министерства торговли, представители де
ловых кругов Аргентины, ответственные 
сотрудники посольства и торгпредства

Возвращение из Москвы 
американских ветеранов 

встречи на Эльбе
НЬЮ-ЙОРК, 15 мая. (ТАСС). Группа 

американских ветеранов встречи на Эль
бе 15 мая возвратилась в Нью-Йорк из 
поездки в Москву. Выступая на аэродроме, 
участник поездки Джозеф Половский ска
зал, что состоявшаяся встреча послужит 
делу мира и улучшению отношений меж
ду США и Советским Союзом. Половский в 
своем заявлении выразил благодарность 
советским ветеранам встречи на Эльбе за 
проявленное «ми гостеприимство, а так
же поблагодарил тех американцев, кото
рые своими денежными взносами помогли 
осуществить эту поездку. Успех нашей 
поездки, сказал Половский, позволяет 
надеяться, что будут найдены возможно
сти для ответного визита в США совет
ских участников встречи на Эльбе в бу
дущем году.

Отвечая на многочисленные вопросы , 
корреспондентов, участники группы по
дробно рассказали о посещении Москвы, 
подчеркнув то радушие, с которым они 
были приняты в Советском Союзе.

Преследование руководителей  
К ом м ун и сти ч еской  партии в Японии

ПЕКИН, 14 мая. (ТАСС). Как сообщает 
агентство Синьхуа, 12 мая в токийском 
суде началось слушание «дела» одного из 
руководителей Японской коммунистиче
ской партии Хироси Хасегава, который 
был арестован 27 апреля в городе Фукуо
ка по обвинению в нарушении так назы
ваемого «закона о контроле над организа
циями».

Выступившие на суде представители 
защиты потребовали освобождения Хасе
гава, указав, что закон, в нарушении ко
торого обвиняется Хасегава, «был при
нят американскими оккупационными вла
стями в период оккупации и является 
недействительным с точки зрения нынеш
ней конституции».

Председатель центрального руководя
щего органа Японской коммунистической 
партии Сиоици Еасуга заявил, что арест 
Хасегава является совершенно незакон
ным. Он указал, что «чистка» лидеров 
Коммунистической партии была проведе
на американскими империалистами в це
лях подавления японской демократии.

От имени Коммунистической партии он 
потребовал, чтобы Хасегава был немед
ленно освобожден и чтобы были отменены 
также ордера на арест других лидеров 
Коммунистической партии.

В сообщении указывается, что утром 
12 мая перед зданием токийского суда, 
где слушается «дело Хасегава» состоя
лась демонстрация протеста, участники 
которой требовали освобождения Хасегава.

Пресс-конференция Международной комиссии 
по наблюдению и контролю в Хайфоне

ХАНОЙ, 14 мая. (ТАСС). Вьетнамское 
информационное бюро передает, что вче
ра в Хайфоне Международная комиссия по 
наблюдению и контролю во Вьетнаме про
вела пресс-конференцию, на которой при
сутствовали корреспонденты вьетнамской 
и иностранной печати. .

На пресс-конференции индийский по

сол М. Десай, председатель Международ
ной комиссии по наблюдению и контролю 
заявил, что передача зоны Хайфона и рай
она Куанг-Нгай —  Бинь-Динь будет 
успешно завершена. Он выразил надежду, 
что через несколько дней вывод и пере
мещение вооруженных сил обеих сторон 
будут полностью закончены.

Освобождение Хайфонского района
ХАНОЙ, 16 мая. (ТАСС). По сообщению дома. Хайфон —  необычайно 

Вьетнамского информационного агентства, 
вьетнамская Народная армия вступила 
15 мая в Бо-Сон —  прибрежный район 
Северного Вьетнама.

Таким образом, весь Хайфонский район 
на материке полностью освобожден.

По сообщению агентства, жизнь в Хай
фоне и в окружающих его районах быстро 
налаживается. В  городе отменено осадное 
положение и объявлена свобода передви
жения населения. Жители, которые выез
жали в. предместья во время последних 
дней оккупации войсками Французского 
Союза, спасаясь от террора и насиль
ственной эвакуации, возвращаются в свои

 ....... . оживлен.
Население горячо приветствует бойцов 
вьетнамской Народной армии.

Восстанавливается и деловая жизнь
города. Работают все государственные 
учреждения, рынки, магазины, а также 
предприятия коммунального хозяйства.

На состоявшемся на днях заседании со
вета министров Демократической Респуб
лики Вьетнам, которое проходило под
председательством президента Хо Ши Ми
на, были рассмотрены мероприятия по 
восстановлению деятельности предприя
тий и развитию сельского хозяйства в 
освобожденном районе Хайфона.

Научная сессия по вопросам палеобиологии
Вчера в зале заседаний Государственно

го музея Грузии имени академика С. Джа- 
нашиа открылась вторая научная сессия 
сектора палеобиологии Академии наук Гру
зинской ССР, посвященная проблеме 
исторического развития организмов в за
висимости от изменения условий среды. В 
научной сессии принимают участие выдаю
щиеся ученые страны А. Толмачев (Саха
линский филиал Академии наук СССР),

К. Султанов (Академия наук Азербай
джанской С С Р ), М. Носовский (Днепро
петровский государственный университет), 
Б. Жижиченко (Москва), Л. Давиташвили, 
Л. Габуния (сектор палеобиологии Акадет 
мин наук Грузинской С С Р) и другие.

На сессии будет заслушано 12 научных 
докладов.

Сегодня сессия продолжает свою работу.

Первенство СССР по шахматам
Партии Каспарян (Ереван)' —  Эбраля- 

дзе (Тбилиси), Калашян (Ереван) — 
Шишов (Тбилиси), Карселадзе (Тбили
си) —  Гоглидзе (Тбилиси) закончились 
вничью. Остальные партии отложены.

После 8 туров впереди идут М . Шишов 
и Б. Гургенидзе. У  них по 5V* очков и по 
одной отложенной партии.

В  восьмом туре зонального турнира 
X X I I I  первенства СССР по шахматам 
Гургенидзе (Тбилиси) методично переиг
рал Татевосяна (Ереван) и на 27-м ходу 
добился победы.

Тарасов (Кишинев) выиграл у  Сардаро- 
ва (Кировабад), Амирханов (Баку) —  у 
Гиоргадзе (Тбилиси) и Халилбейли (Ба 
ку) —  у Сарычева (Баку).

х  Р
Совет Министров Грузинской ССР на

значил:
Бекаури А. С. — заместителем министра 

сельского хозяйства Грузинской ССР по 
кадрам;

Вачеишвиди С. Я. —  заместителем ми
нистра сельского хозяйства Грузинской 
ССР по МТС, механизации и электрифи
кации, освободив его от должности заме
стителя министра сельского хозяйства 
Грузинской ССР;

Чодришвили И. И. —  заместителем ми-

о н и к а
нистра сельского хозяйства Грузинской
ССР по лесному хозяйству;

Буджиашвили М. Д.—  заместителем ми
нистра сельского хозяйства Грузинской 
ССР —  главным инспектором по зерновым, 
кормовым культурам, овощеводству и кар
тофелю, кукурузе, масличным, техниче
ским, эфиро-масличным, семеноводству и 
общим вопросам земледелия.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

Ч А Н К А Й Ш И С Т Ы  М ЕШ А Ю Т  
С УД О ХО Д С ТВУ  В Т А Й ВА Н ЬС КО М  

П Р О Л И В Е
ПЕКИН, 15 мая. (ТАСС). Но сообщению 

агентства Синьхуа, пытаясь помешать 
международному судоходству в районе 
Тайваньского пролива, чанкайшистская 
банда заминировала воды пролива и 

' район прибрежных островов. Этот акт по
следовал за неоднократными нападениями 
в захватами судов различных стран чан- 
кайшистскими пиратами, поддерживае- 

> мыми американцами.

ГР У З И Н С К А Я
ГО С У Д А РС Т В ЕН Н А Я

Ф И Л А Р М О Н И Я

БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
КОНСЕРВАТОРИИ

(У л Г  Грибоедова, 8)

Среда, 18 мая

К О Н Ц Е Р Т

ГОСУДАРСТВЕННОГО СИМФОНИЧЕСКОГО 
ОРКЕСТРА ГРУЗНИ

щшшшпитшнншшшншшпшшшшшшшшшшншнц 
Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  ~

§  ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  |  
И Б А Л Е Т А  им. 3. П А Л И А Ш В И Л И  г

I

Дирижер — народный артист республики 
Одиссей Д И М И Т Р И А Д И .

В  программе:I
ЛЧ\ХЧ\Х\ЧЧХХУХЧУХУХ\УУЧ\УЧХХХ\\ЧЧЧЧ\ЧХХХ\\\\\ЧЧ\\\Ч\ЧУ\>У\\\\\\Л\Х\\ЧХ\\\\\Ч\\У>

ШШШНШШШШШШПНШНШНШП'.ШШМШННШШНШШШШ

О. Тактакишвили — Симфония №  2. 
Концерт для фортепиано с оркестром. 

Начало  в 9 час. вечера.

Солистка — лауреат Всесоюзного 
и международного конкурсов 

Татьяна Г О Л Ь Д Ф А Р Б

Григ — Сюита «Пер Гю нт».

Билеты в кассе Большого зала с 11 до 2 час. дня^| |  
и с 5 до 9 час. вечера. ^ §
Ь\\\зч\\\\\\.\\\\\ш \\\\\\\\к III

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  
Ф И Л А Р М О Н И Я

Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р  И  С А Д  
(Плехановский пр., 123)

19 мая

У, /■ У У
I 
1 I  
УУ I  I  У,

Заслуж енная артистка республики, лауреат У̂
Всесоюзного конкурса артистов эстрады /

1 I  /

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В ЕН Н А Я  
Ф И Л А Р М О Н И Я

Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р  И  С А Д  
(Плехановский пр., 123)

= 18 мая г:
§  Ш . Гуно 5
1  Ф А У С Т  и В А Л Ь П У Р Г И Е В А  Н О Ч Ь
|  Новый спектакль г!
Е  19 мая =
= П. Чайковский Щ Е Л К У Н Ч И К  =

= 21 мая §
|  Ж .  Бизе К А Р М Е Н
§  22 мая, днем =
= В. Долидзе К Е Т О  И К О Т Э
5  Н ачало  дневных спектаклей — в  12 час., =

вечерних — в  8 час. ;■
  ншшшнншшшншнннншнншишштшпннншн

ПШИ1|1П||111Ш1111ШИШ11!П1111Н11!НИ1П111111111111111иП11111И11Щ 
= Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  = 

Т Е А Т Р  им. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

И З В Е Щ Е Н И Е  
18 мая. в 6 час. вечера, в лектории 

Ленинского Р К  ТО  К П  Грузии (Совет
ская ул., 134) состоится лекция тов. Пав- 
чинского на тему: «Международное поло
жение СССР». Вход свободный.

С Е Г О Д Н Я  В  Т Е А Т Р А Х  
Театр оперы в  балета имени 3. Палиаш вили —

«Ф ауст»  я «Вальпургиева ночь» (в  8 ч. веч.); 
театр имени Ш . Руставели —  «Бараташ вили» (в 
8 ч. веч.); театр имени К . М арджанишвили — 
«М айя из Цхнети» (в  8 ч. веч.); театр имени 
А. Грибоедова— «Дочь прокурора* (в  8 ч. в е ч );  
театр армянской драмы —  «Кам о* (в  8 ч. веч.); 
театр музкомедии имени В . Абашидзе— «Салхино- 
бели* (в  8 ч. веч.); грузинский Т Ю З — «Рассказ 
нищего* (в  6 ч. веч., аб. М  30); грузинский 
кукольный театр — «Приключения Буратнно» (в 
10 ч . утра и в 2 ч. дня).

ВЕЧЕР САТИРЫ И ЮМОРА
Новая программа

Ольга ДОЛИДЗЕ
Н ачало  в 9 час. вечера.

Билеты в  кассе летнего театра. I

Среда, 18 мая

К О Н Ц Е Р Т
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  Э С Т РА Д Н О ГО  

А Н С А М Б Л Я  Г Р У З И И  

Под художественным руководством

Джано Багратиони

= 18 мая
I  Ю . Яновский Д О Ч Ь  П Р О К У Р О Р А

Начало в  9 час. вечера. Е
Билеты в  кассе театра. Е

Т||1П111111111111:1111111111111ГП111111|111111||||||11111|1Ш111111111111111111П

= = 19 мая
§  I  И. Попов, А. Степанов П О РТ -А РТ У Р  Е  

Начало спектаклей в 8 час. вечера. Е  

|  ни пин п т  м I и ни I пп I п т  ип ш IIII щи и пиш и II ш ш ш  ИННИН!

ГР У ЗИ Н С К И Й  
С Е Л Ь С К О Х О ЗЯ Й С Т В ЕН Н Ы Й  

ИНСТИТУТ
О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,

В  П О М Е Щ Е Н И И  К Л У Б А  
И М Е Н И  Д З Е Р Ж И Н С К О Г О

18 мая

К О Н Ц Е Р Т  

С А М О Д Е Я Т Е Л Ь Н О Г О  
СИМ Ф ОНИЧЕСКОГО О Р Н ЕС ТР А

Д ома работников искусств Грузии

Билеты  продаются в кассе клуба. 

Н ачало  в  9 час. вечера.

Гр. Х О Л У А Ш В И Л И  Нодари Николаевич,
проживающий в Чиатурском районе, станция 
Джокоети, возбуждает дело о разводе с гр. 
Х И З А Н И Ш В И Л И  Ламарой Владимировной,
проживающей в гор. Тбилиси, по Плеханов
скому просп., 171. Дело подлежит рассмотре
нию в нарсуде 4-го участка Сталинского рай
она гор. Тбилиси.

Меняю Калининском районе, на две комн. 
вместе с равноцен. площадью. Звонить ежедн.. 
с 7 до 9 час. веч., по тел. 3-69-65.

• что 31 мая в 13 часов, в актовом зале 
^института, на открытом заседании Уче-| 

ного совета состоится

защита диссертации
на соискание ученой степени доктора 
сельскохозяйственных наук КВА РА Ц ХЕ-  
Л И Я  Ниной Тарасовной на тему; «Тра
восеяние в субтропическом хозяйстве 

Абхазской АССР».
Официальные оппоненты: заслужен

ный деятель науки, профессор, доктор 
наук —  Д. Гедеванишвили, профессор, 
доктор наук —  Ш . Чанишвили и канди
дат сельскохозяйственных наук— М. Бзи- 
ава.

С  диссертационной работой можно 
ознакомиться в библиотеке института.

С. А. и Н . Т . Кую мдж ян  е семьей извещают 
о смерти 

Анны Хачатуровны Мириджанян.
Вынос 18 мая, в  6 час. веч., из кв.—ул. А ко 

пяна, 3, на Петропавловское кладбище.

Е . М ., Т. М . Сагарадзе с  семьей извещают 
о смерти

Александры Николаевны Сагарадзе.
Гр . паннх. 18 мая, в  8 час. веч., на кв. —  

Кавш ирская ул., 1-а. Вы нос 19 мая, в 
6 час. веч.

К . И . Воскобойник с семьей и родственниками 
извещают о смерти 

Якова Моисеевича Воскобойника.
Вынос 18 мая, в Б час. 30 мин. веч., из к в .-  
ул. Орджоникидзе, 17, на кладбищечв Навтлуги.

Коллектив работников швейной фабрики N4 1 
извещает о смерти главного 

инженера фабрики 
Хачика Ефремовича Чадранова.

Гр . паннх. 18 мая, в  8 час. веч., на кв. — 
Арагвинский переулок, 5. Вынос 19 мая, в 

Б час. 30 мин. веч.

М . Я., Э . Я . Гачечиладзе с  семьями извещают 
о смерти 

Марии Петровны Бедия.
Гр. паних. 18 мая, в  8 час. веч., на кв. — 
ул. Ш евченко, 18. Вынос 19 мая, в 6 час. веч., 

на Кукийское кладбище.

А Л  РЕ  С Р Е Д А К Ц И И  и И Ш А Т Е Л Ь О В А :  Тбилиси пр Руставели. 42 Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : заместители редактора—3-18-04. 3-18-07, ответственный секретарь—3-17-08. приемная —3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни— 3-14-82. пропаганды марксистско-ленинской тео- 
» ц  99 советского строительства обзоров печати—3-30-61. литературы и искусства—3-63-2* культуры—3-11-22, промышленности, транспорта и товарооборота—3-22-82, сельского хозяйства—3-19-49. республиканской информации— 3-17-03, писем— 3-12-83.

местных корреспондентов-3-16-27. иностранный-3-17-44 Издательство—3-22-63 Прием объявлений—3-18-02. Бухгалтерия—3-64-42. Директор типографии-3-24-80. Техническая часть—3-11-28.

Типография «Заря Востока» им. А. Ф, Мясникова Главиздата Министерства культуры Грузинской ССР. УЭ01886


